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LE MOT DU MAIRE 

 

,ȭÁÎÎïÅ ςπρχ ÓͻÅÓÔ ÁÃÈÅÖïÅȢ #ÏÎÔÒÁÉÒÅÍÅÎÔ ÁÕØ ÁÎÎïÅÓ ÐÒïÃïÄÅÎÔÅÓȟ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ 
'ÒÁÔÏÔ ÎȭÁ ÐÁÓ ÃÏÎÎÕ ÄÅ ÇÒÏÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÈÏÒÍÉÓ ÌÁ ÆÉÎ ÄÕ ÇÏÕÄÒÏÎÎÁÇÅ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌÁ 
ÓÁÌÌÅ ÅÔ ÌȭÅÎÆÏÕÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ 0ÏÉÎÔÓ ÄȭÁÐÐÏÒÔ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅȢ ! ÎÏÔÅÒ ÁÕÓÓÉȟ ÌÅÓ 
aménagements devaÎÔ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌȢ  
 

 Le gros « chantier » se situe plutôt du côté du regroupement des anciennes 
communautés de communes dans une seule et unique entité : Coutances Mer et Bocage 
(CMB). Celle-ci regroupe 64 communes et près de 50000 habitants. La difficulté de ce 
ÒÅÇÒÏÕÐÅÍÅÎÔ ÅÓÔ ÌÉïÅ ÐÒÉÎÃÉÐÁÌÅÍÅÎÔ ÁÕØ ÁÓÐÅÃÔÓ ÒïÇÌÅÍÅÎÔÁÉÒÅÓ ÑÕÉ ÄÁÎÓ ÌȭïÔÁÔ ÎÅ 
ÐÅÒÍÅÔÔÅÎÔ ÐÁÓ ÌÅÓ ïÃÏÎÏÍÉÅÓ ÄȭïÃÈÅÌÌÅ ÁÎÎÏÎÃïÅÓȟ ÂÉÅÎ ÁÕ ÃÏÎÔÒÁÉÒÅȢ ,ÅÓ 
harmonisations nécessaires pour rentrer dans le cadre réglementaire sont difficiles et 
chronophages pour les élus et le personnel. Le calcul du montant des attributions de 
compensation (AC) des compétences transférées a notamment donné lieu à beaucoup 
de discussions et d'inquiétudes. !Õ ÆÉÎÁÌ ÌÁ #-" ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÒÁ Á 'ÒÁÔÏÔ τυυτρ Ό ÅÎ !# 
fisÃÁÌ ɉ-ÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌȭÉÍÐĖÔ ÑÕȭÅÌÌÅ ÃÏÌÌÅÃÔÅ Û ÎÏÔÒÅ ÐÌÁÃÅɊȢ %Î ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄÉÔÅs de 
« fonctionnement », 'ÒÁÔÏÔ ÖÅÒÓÅÒÁ ςψρχρΌ ÐÏÕÒ ÌÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅȟ τσχρΌ ÐÏÕÒ ÌͻÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅ 
ÌÁ ÖÏÉÒÉÅ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅ ÅÔ ρστπΌ ÐÏÕÒ ÌÁ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅ ÕÒÂÁÎÉÓÍÅȢ 0ÏÕÒ ÌÅ ÃÈÁÐÉÔÒÅ 
« investissement », ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÇÌÏÂÁÌ ÅÓÔ ÄÅ φυπωΌȢ 0ÏÕÒ ÍïÍÏÉÒÅ ÌÁ ÐÒÅÍÉîÒÅ 
ïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ïÔÁÉÔ ÄÅ υχτφφΌ ÓÅÕÌÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÌͻÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÕ ÓÃÏÌÁÉÒÅȢ ,Å ÂÉÌÁÎ ÄÅ 
tous ces chiffres ÆÁÉÔ ÌȭÏÂÊÅÔ ÄȭÕÎ ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÍÅÎÔ ÄÅ υρυπΌ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔï Û 'ÒÁÔÏÔ 
 

 En ce qui concerne l'actualité récente, la commune a été obligée de se porter 
ÁÃÑÕïÒÅÕÒ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÄÅ ψ ÈÅÃÔÁÒÅÓ ÐÏÕÒ ÁÓÓÕÒÅÒ ÌÁ ÐïÒÅÎÎÉÔï ÄÅ ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅÓ 
ÅÁÕØ ÉÓÓÕÅÓ ÄÅ ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍent. C'est Mr Yves Lemière qui assurait  ce travail 
jusqu'à son départ en retraite. Maintenant, la commune doit disposer de ces terrains. 
EllÅ Á ÌȭÏÂÌÉÇÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÅÓ ÍÅÔÔÒÅ en location à un exploitant agricole désigné par la 
SAFER, celui-ci prendra en charge cet épandage.  
 

 Dans le même temps, la commune a acquis la parcelle qui se situe dans le 
prolongement du parking, le long de la route de la Pitonnerie. En revanche la demande 
de la commune concernant les terrains des consorts Mouchel à proximité  de la mairie 
a été rejetée par la SAFER. 
 Par ailleurs, la commune envisage (pendant la saison estivale) de « donner l'herbe » du 
champ situé devant la mairie et du vallon à l'extrémité du parking contre l'entretien 
des dits terrains, ils devront impérativement pouvoir être libérés ponctuellement. Si 
vous êtes intéressés vous pouvez le signaler en mairie. 
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 ,ÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄïÃÉÄïÓ ÓÕÒ ÌÅÓ ÖÉÔÒÁÕØ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ Û ÌȭÉÎÉÔÉÁÔÉÖÅ ÄÅ Ìȭ!3%( 
se précisent et devraient démarrer en février/mars., les esquisses ayant été présentées 
le 3 janvier 
 

Une réflexion est en cours pour des aménagements ÄÁÎÓ ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÂÏÕÒÇ ÅÎ 
venant de Coutances ; à droite, il est prévu le prolongement du trottoir jusqu'aux 
premières maisons Ƞ Û ÇÁÕÃÈÅȟ ÕÎÅ ÖÏÉÅ ÍÉØÔÅ ÐÅÒÍÅÔÔÁÎÔ ÄȭÁÓÓÕÒÅÒ ÌÁ ÃÉÒÃÕÌÁÔÉÏÎ ÄÅÓ 
vélos et des piétons en direction de la départementale 74 qui mène à la Belle Croix. 
,ȭÉÄïÅ ÅÓÔ ÄÅ ÒÅÊÏÉÎÄÒÅ Û ÔÅÒÍÅ ÌÁ ÐÉÓÔÅ ÃÙÃÌÁÂÌÅ ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÅ Äȭ!ÇÏÎ #ÏÕÔÁÉÎÖÉÌÌÅȢ 
Parallèlement, le conseil municipal a pris contact avec Mr Coquière pour envisager la 
ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ Òoute reliant la marie (et ÌȭïÃÏÌÅ) au lotissement du Pavement. Cette 
nouvelle route structurera les futurs lotissements.  
 

 $ÁÎÓ ÌÅÓ ÁÕÔÒÅÓ ÎÏÕÖÅÌÌÅÓȟ ÕÎ ÃÏÍÐÒÏÍÉÓ Á ïÔï ÓÉÇÎï ÐÏÕÒ ÌÁ ÖÅÎÔÅ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ 
mairie qui devrait se concrétiser rapidement.  
 

 ,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ Á ÐÒÏÐÏÓï Û ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄȭÁcheter pour ÌȭÅÕÒÏ 
ÓÙÍÂÏÌÉÑÕÅ ÌȭÅÒÍÉÔÁÇÅ Saint Gerbold. Le conseil municipal envisage cette possibilité 
ÆÁÖÏÒÁÂÌÅÍÅÎÔ ÅÔ ÓÏÕÈÁÉÔÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒ ÅÎ ÐÁÒÔÅÎÁÒÉÁÔ ÁÖÅÃ Ìȭ!ÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÄÅÓ !ÍÉÓ ÄÕ 
Château de Gratot pour valoriser le site. Dans le cas où la commune ne saisirait pas 
cette possibilité, le conseil départemental vendrait la chapelle, éventuellement à un 
privé.  
 

 2017 est toujours marqué par le dynamisme des associations de la commune et 
ÊÅ ÔÉÅÎÓ Û ÒÅÍÅÒÃÉÅÒ ÌȭÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÔÏÕÓ ÃÅÓ ÁÃÔÅÕÒÓȢ ! ÎÏÔÅÒ ÌÅ ÓÏuhait du club 
ÄȭÁÃÃÕÅÉÌÌÉÒ ÄÅ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÍÅÍÂÒÅÓȢ .ȭÈïÓÉÔÅÚ ÐÁÓ Û ÐÁÒÔÉÃÉÐÅÒ Û ÌͻÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅ 
du 25 janvier. 
 

 *Å ÔÉÅÎÓ ÁÕÓÓÉ Û ÒÅÍÅÒÃÉÅÒ -ÍÅ 0ÏÉÓÓÏÎ ÅÔ ÓÏÎ ïÑÕÉÐÅ ÑÕÉ ÍÁÌÇÒï ÌȭÁÃÃÉÄÅÎÔ ÄÅ 
santé de Mr Poisson, ont continué à assurer la fourniture des repas pour la cantine de 
notre école.  
 

 2018 sera une année de recensement de la population gratotaise. Mme Laétitia 
Jaouen (employée de la commune) et Mr Philippe Clément assureront cette mission du 
18 janvier au 17 février 2018. Je vous remercie par avance de leur assurer un bon 
accueil et de leur faciliter le travail. Les résultats du recensement sont importants pour 
ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÅÔ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÎÅÎÔ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅÓ ÄÏÔÁÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌȭïÔÁÔȢ  

 Il me reste à vous souhaiter une excellente année, une bonne santé à vous et à 
votre famille. 
 

Bonne et heureuse année 2018  
 

        Rémi BELLAIL 
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ACTUALITES GRATOTAISES 

Assainissement 

ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF  

Des contrôles des installations vont avoir lieu. En 
effet, ceux-ci sont obligatoires selon une 
fréquence décennale. 
  
Si ce contrôle décèle une installation non 
conforme, la réfection pourra donner lieu à une 
subvention accordée par l'Agence de l'eau. Pour 
cela, il faut se renseigner à la Communauté de 
communes Coutances Mer et Bocage, pôle de 
Saint-Malo-de-la-Lande 
 
(voir article complet pages  40 et 41 ) 

 
 

Cimetière 

REGLEMENT 

Un règlement du cimetière a été élaboré et est affiché dans chacun des deux cimetières 
communaux. Pour rappel, les prix des concessions sont les suivants : 
Concessions :  30 ans ȡ ρφπΌ 
50 ans ȡ ςφπΌ 
 
Cavurnes :   30 ans ȡ ρππΌ 
50 ans ȡ ρυπΌ 
 
Cases columbarium : 30 ans ȡ φππΌ 
50 ans ȡ χυπΌ 
Renouvellement 30 ans ȡ ςππΌ 
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Recensement 

 
 

Le recensement, côest utile ¨ tous 
 
 
 
 
 
 
Le recensement permet de connaître le nombre de personnes qui vivent en France. 
Il détermine la population officielle de chaque commune. De ces chiffres découle la 
participation de lô£tat au budget des communes : plus une commune est peupl®e, 
plus cette participation est importante. Du nombre dôhabitants d®pendent 
®galement le nombre dô®lus au conseil municipal, la d®termination du mode de 
scrutin, le nombre de pharmacies... 
Par ailleurs, ouvrir une crèche, installer un commerce, construire des logements ou 
d®velopper les moyens de transport sont des projets sôappuyant sur la 
connaissance fine de la population de chaque commune (âge, profession, moyens 
de transport, conditions de logementé). 
Enfin, le recensement aide également les professionnels à mieux connaître leurs 
marchés, et les associations leur public. 
En bref, le recensement permet dôajuster lôaction publique aux besoins de la 
population. Côest pourquoi il est essentiel que chacun y participe ! 
 

 
 
Deux Habitants de Gratot : Philippe et Laetitia ont 
été recrutés pour cette mission  
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INFORMATIONS MAIRIE 

 
HÏÒÁÉÒÅÓ ÄȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÕ ÓÅÃÒïÔÁÒÉÁÔ 

Tous les matins du lundi au vendredi de 9h à 12h30   

La Mairie est fermée au public chaque après-midi. 

Tél. 02 33 19 41 20  

E-mail : mairie.gratot@wanadoo.fr  

 

Permanences les lundis et mercredis de 10h00 à 12h00 en alternance par le maire et 

les adjoints 

Mr Rémi BELLAIL, Maire, reçoit sur rendez-vous à la demande des habitants. 

Recensement militaire  

Bientôt 16 ans  ! Pensez au rÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅȢ 
 (Rappel : présence obligatoire du demandeur) 
 

Ce que dit la Loi : Tout jeune de nationalité française doit se faire 
recenser entre la date anniversaire de ses 16 ans et la fin du 3ème mois 
suivant. Le recensement citoyen est une démarche obligatoire et 
indispensable pour participer à la Journée Défense et Citoyenneté 
(JDC).  
ɉ0ÒïÃÉÓÏÎÓ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÔÏÕÔ ÄÅ ÍðÍÅ ÐÏÓÓÉÂÌÅ ÄÅ ÓÅ ÆÁÉÒÅ ÒÅÃÅÎÓÅÒ ÐÁÒ ÕÎÅ 

régularisation après le délai du 3ème mois). 
 
 Pourquoi un délai de 3 mois ?  ,ȭÁÔÔÅÓÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÒÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ ÄïÌÉÖÒïÅ ÅÎ ÍÁÉÒÉÅ ÐÕÉÓ 

le certificat de participation à la JDC sont indispensables pour se présenter à des 
ÅØÁÍÅÎÓ ÓÏÕÍÉÓ ÁÕ ÃÏÎÔÒĖÌÅ ÄÅ ÌȭÁÕÔÏÒÉÔï ÐÕÂÌÉÑÕÅ ɉÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅȟ ÃÏÎÄÕÉÔÅ 
aÃÃÏÍÐÁÇÎïÅȟ ÂÁÃÃÁÌÁÕÒïÁÔȟ ÅÔÃȢȣɊȢ 

 
Pour plus de renseignements, contactez directement le Centre de Service National de 
Caen au 02.31.38.47.50 (du lundi au jeudi : de 9h à 12h et de 14h à 16h30 ou le 
vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 15h30) ou par courriel à : 
  csn-caen.sec.fct@intradef.gouv.fr 
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#ÁÒÔÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï 

NOUVEAU : à compter du 1er ÊÁÎÖÉÅÒ φτυψȟ ÌÁ ÃÁÒÔÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÓïÃÕÒÉÓïÅ 
délivrée à des personnes majeures sera valable 15 ans. 
Cette mesure sera également applicable aux cartes ÎÁÔÉÏÎÁÌÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÓïÃÕÒÉÓïÅÓ 
délivrées à des personnes majeures et en cours de validité au 1er ÊÁÎÖÉÅÒ φτυψȟ ÃȭÅÓÔ-à-dire 
ÁÕØ ÃÁÒÔÅÓ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÄïÌÉÖÒïÅÓ Û ÄÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÍÁÊÅÕÒÅÓ ÅÎÔÒÅ ÌÅ φ ÊÁÎÖÉÅÒ 
2004 et le 31 décembre 2013. Pour ces cartes, la prolongation de leur durée de validité 
sera automatique et ne nécessitera aucune démarche de la part des administrés. En effet, 
ÌÁ ÄÁÔÅ ÄÅ ÖÁÌÉÄÉÔï ÉÎÓÃÒÉÔÅ ÓÕÒ ÌÅ ÔÉÔÒÅ ÎȭÁÕÒÁ ÐÁÓ ÂÅÓÏÉÎ ÄȭðÔÒÅ ÍÏÄÉÆÉïÅ ÐÏÕÒ ÑÕÅ ÌÁ 
validité soit prolongée de 5 ans. 
,ÅÓ ÃÁÒÔÅÓ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÄïÌÉÖÒïÅÓ Û ÄÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÍÉÎÅÕÒÅÓ ÃÏÎÓÅÒÖÅÒÏÎÔ 
en revanche une durée de validité de 10 ans. 
 
ATTENTION : Pour les personnes se déplaçant dans les pays qui acceptent ce document, 
elles sont invitées à consulter pour de plus amples informations le site de conseils aux 
voyageurs du ministère des affaires étrangères. Elles ont la possibilité de télécharger sur 
les sites ministériels « diplomatie.gouv.fr » et « interieur.gouv.fr » un document, dont la 
maquette est jointe, attestant de la prolongation de la validité de leur carte nationale 
ÄȭÉÄÅÎÔÉÔïȢ 
Il est possible de renouveler la carte délivrée après le 1er janvier 2004 mais dans 
ÃÅ ÃÁÓ ÉÌ ÆÁÕÄÒÁ ÊÕÓÔÉÆÉÅÒ ÄȭÕÎ ÄïÐÁÒÔ Û ÌȭïÔÒÁÎÇÅÒ ÓÏÉÔ ÐÁÒ ÌÁ ÃÏÐÉÅ ÄȭÕÎ ÂÉÌÌÅÔ ÄȭÁÖÉÏÎ 
ÏÕ ÄȭÕÎÅ ÆÁÃÔÕÒÅ ÄȭÁÇÅÎÃÅ ÄÅ ÖÏÙÁÇÅȟ ÓÉÎÏÎ ÌÁ 0ÒïÆÅÃÔÕÒÅ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ïÔÁÂÌÉÒ 
un passeport.   
 
!ÆÉÎ ÄȭÏÂÔÅÎÉÒ ÕÎÅ ÃÁÒÔÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔïȟ ÌÅ ÄïÌÁÉ ÅÓÔ ÄÅ 3 à 4 semaines après 
dépôt en Mairie Ą Mairie de Coutances 

Liste des pièces à produire 
Une copie ÉÎÔïÇÒÁÌÅ ÄÅ ÌȭÁÃÔÅ ÄÅ ÎÁÉÓÓÁÎÃÅ ɉÛ ÓÅ ÐÒÏÃÕÒÅÒ Û ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÄÕ ÌÉÅÕ ÄÅ 
naissance) 
« Pour  ÕÎ ÒÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÏÕ ÕÎÅ ÐÒÅÍÉîÒÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄȭÕÎÅ ÃÁÒÔÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ 
ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÏÕ ÄȭÕÎ ÐÁÓÓÅÐÏÒÔ ÅÔ ÓÉ ÖÏÕÓ ÐÏÓÓïÄÅÚ ÄïÊÛ ÌȭÕÎ ÄÅÓ ÔÉÔÒÅÓ ÓïÃÕÒÉÓïÓ 
périmé depuis moins de ς ÁÎÓȟ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÐÌÕÓ Û ÆÏÕÒÎÉÒ ÕÎ ÅØÔÒÁÉÔ ÄȭÁÃÔÅ ÄÅ 
naissance » 
Un justificatif de domicile  
Deux ÐÈÏÔÏÇÒÁÐÈÉÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÒïÃÅÎÔÅÓ ÄÅ ÆÏÒÍÁÔ ÄÅ σȢυØτȢυÃÍ ÉÄÅÎÔÉÑÕÅÓ ÅÔ 
parfaitement ressemblantes, de face, et tête nue, sur fond clair, neutre, uni et en 
couleur (sont exclus les foulards, bandanas, couvre -chefs, barrettes ou serre -
tête pour les petites filles)  
,ȭÁÎÃÉÅÎÎÅ carte (en cas de non-présentation de la CNI précédente : droit de timbre 
ÄÅ ςυΌ). La présence des demandeurs de plus de 13 ans est obligatoire, pour la 
ÓÉÇÎÁÔÕÒÅ ÅÔ ÌÅ ÒÅÌÅÖï ÄÅ ÌȭÅÍÐÒÅÉÎÔÅ ÄÉÇÉÔÁÌÅȢ  
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Passeport  

Depuis le 21 avril 2009, le passeport biométrique est délivré dans le département de 
la Manche. Vingt communes ont été retenues ÄÁÎÓ ÌÅ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÁÆÉÎ ÄȭðÔÒÅ ÈÁÂÉÌÉÔïÅÓ 
à recevoir les demandes de passeport biométrique et à recueillir les données. 
Liste des communes habilitées les plus proches : 
 
AGNEAUX - AVRANCHES- CARENTAN- COUTANCES ɀ GAVRAY ɀ GRANVILLE- LA 
HAYE DU PUITS ɀ SAINT-LO ɀ VILLEDIEU LES POELES. 
 
,ÅÓ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒïÓ ÐÅÕÖÅÎÔ ÄïÓÏÒÍÁÉÓ ÄïÐÏÓÅÒ ÌÅÕÒ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÁÎÓ ÌȭÕÎÅ ÄÅÓ ς πππ 
communes qui seront équipés de dispositifs de recueil des données, quel que soit leur 
domicile, néanmoins le passeport devra être nécessairement retiré auprès de la 
commune où la demande a été déposée. 
 

Permis de conduire  

! ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÄÅÓ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅ ÓïÃÕÒÉÓïÓ ÁÕ ÆÏÒÍÁÔ 

ÄÅ Ìȭ5ÎÉÏÎ ÅÕÒÏÐïÅÎÎÅȟ ÄÅ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÆÏÒÍÕÌÁÉÒÅÓ ÏÎÔ ïÔï ÃÒïïÓ ÐÏÕÒ ÒïÐÏÎÄÒÅ ÁÕØ 

différentes sitÕÁÔÉÏÎÓ ÄÁÎÓ ÌÅÓÑÕÅÌÌÅÓ ÌÅÓ ÕÓÁÇÅÒÓ ÓÏÎÔ ÁÍÅÎïÓ Û ÄÅÍÁÎÄÅÒ ÌȭïÄÉÔÉÏÎ 

ÄȭÕÎ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅȢ 

Tous les formulaires sont à retirer en mairie. 

Les services de police et de gendarmerie ne reçoivent plus les déclarations de perte du 

permis de conduire, ils demeurent en revanche seuls compétents pour recevoir les 

déclarations de vol. 

Les usagers désirant déclarer la perte de leur permis de conduire sont invités à se 

présenter en Préfecture ou en Sous-Préfecture. 

! ÎÏÔÅÒ ȡ ,ȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÍïÄÉÃÁÌÅ primaire des permis de conduire 

du département de la Manche a évolué. 

Les visites sont désormais réalisées à la Préfecture de SAINT-LO. 

Suivez les différentes étapes en temps réel de la fabrication de votre permis de 

ÃÏÎÄÕÉÒÅ ÓÕÒ ÌÅ ÓÉÔÅ ÄÅ Ìȭ!ÇÅÎÃÅ ÎÁÔÉÏnale des titres sécurisés « ANTS » : 
Permisdeconduire.ants.gouv.fr 

Vous pouvez être alerté de la disponibilité de votre permis par MEL ou par SMS. 
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$ïÍÁÒÃÈÅÓ ÄȭÉÍÍÁÔÒÉÃÕÌÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÖïÈÉÃÕÌÅÓ 

Désormais  lȭÉÍÍÁÔÒÉÃÕÌÁÔÉÏÎ ÅÓÔ totalement dématérialisée, voir les détails sur le site :  

https://immatriculation.ants.gouv.fr/  

 

Lâchers de ballons et  de lanternes  

Il est obligatoire de déclarer préalablement à la préfecture tout projet de cet 
ordre. La circulation aérienne peut être af fectée par les ballons et lanternes 
volantes. 
Des mesures de sécurité très strictes doivent être prises lors des opérations de 
gonflage des ballons : 

- ,ÅÓ ÂÁÌÌÏÎÓ ÄÅÖÒÏÎÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅÍÅÎÔ ðÔÒÅ ÇÏÎÆÌïÓ Û ÌȭÁÉÄÅ ÄȭÕÎ ÍïÌÁÎÇÅ ÇÁÚÅÕØ ÃÏÍÐÏÓï ÄȭÕÎ 
gaz inerte ɉÁÚÏÔÅȟ ÈïÌÉÕÍ ÐÕÒ ÏÕ ÅÎ ÍïÌÁÎÇÅɊȟ Û ÌȭÅØÃÌÕÓÉÏÎ ÄÅ ÔÏÕÔ ÁÕÔÒÅ ÇÁÚ ÃÏÍÂÕÓÔÉÂÌÅ 
- Les bouteilles contenant le mélange gazeux seront marquées aux couleurs conventionnelles 
ÄÅÓ ÇÁÚ ÑÕȭÅÌÌÅÓ ÃÏÎÔÉÅÎÎÅÎÔ ÅÔ ÐÏÕÒÖÕÅÓ ÄȭïÔÉÑÕÅÔÔÅÓ ÐÏÒÔÁÎÔ ÌÁ ÍÅÎÔÉÏÎ Ⱥ ÇÁÚ ÄÅÓÔÉÎï au 
ÇÏÎÆÌÁÇÅ ÄÅÓ ÂÁÌÌÏÎÓ ÂÁÕÄÒÕÃÈÅ Ȼ ÅÔ ÅÎÔÒÅÐÏÓïÅÓ ÈÏÒÓ ÄȭÁÔÔÅÉÎÔÅ ÄÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓȢ 
- ,ÅÓ ÂÁÌÌÏÎÓ ÄÅÖÒÏÎÔ ðÔÒÅ ÃÏÎÓÔÉÔÕïÓ ÄȭÕÎÅ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅ ÎÏÎ ÒïÆÌïÃÈÉÓÓÁÎÔÅ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÒÁÄÁÒÓȟ ÄȭÕÎ 
ÖÏÌÕÍÅ ÉÎÆïÒÉÅÕÒ Û υπÄÍσȟ ÓÁÎÓ ÃÈÁÒÇÅ ÕÔÉÌÅ ÓÏÌÉÄÅ ÁÕÔÒÅ ÑÕȭÕÎÅ ÃÁÒÔÅ ÄÅ ÃÏÒÒÅÓÐondance et 
sans emport de pièce métallique. 
- Seul un lâcher de 50 ballons maximum, non reliés entre eux, toutes les cinq minutes sera 
autorisé (ou 100 ballons toutes les cinq minutes pour un lâcher supérieur à 500 ballons) 
- La règlementation relative à la publicité devra être respectée. 

 

Brulage des déchets verts  

)Ì ÅÓÔ ÉÎÔÅÒÄÉÔ ÄÅ ÂÒĮÌÅÒ Û ÌȭÁÉÒ ÌÉÂÒÅ ÌÅÓ ÄïÃÈÅÔÓ ÖÅÒÔÓȢ ,Å ÂÒĮÌÁÇÅ ÐÅÕÔ ÅÎ ÅÆÆÅÔ ðÔÒÅ Û 
ÌȭÏÒÉÇÉÎÅ ÄÅ ÔÒÏÕÂÌÅÓ ÄÅ ÖÏÉÓÉÎÁÇÅ ÇïÎïÒïÓ ÐÁÒ ÌÅÓ ÏÄÅÕÒÓ ÅÔ ÌÁ ÆÕÍïÅȢ )Ì ÎÕÉÔ Û 
ÌȭÅÎÖÉÒÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÔ Û ÌÁ santé. Il peut également être la cause de la propagation 
ÄȭÉÎÃÅÎÄÉÅÓȢ 
 

Nuisances sonores 
 
Le Maire rappelle que les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des 
ÐÁÒÔÉÃÕÌÉÅÒÓ Û ÌȭÁÉÄÅ ÄȭÏÕÔÉÌÓ ÏÕ ÄȭÁÐÐÁÒÅÉÌÓ ÓÕÓÃÅÐÔÉÂÌÅÓ ÄÅ ÃÁÕÓÅÒ ÕÎÅ ÇðÎÅ ÐÏÕÒ ÌÅ 
voisinage en raison de leur intensité sonore, tels de tondeuses à gazon à moteur 
thermique, tronçonneuses, perceuses, raboteuses, scies mécaniques, etc. ne peuvent 
être effectués : 
× Les jours ouvrables que de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30, 
×  Les samedis que de 9h à 12h et de 15h à 19h, 
×  Les dimanches et jours fériés que de 10 h à 12h. 

-ÅÒÃÉ ÄÅ ÒÅÓÐÅÃÔÅÒ ÃÅÓ ÈÏÒÁÉÒÅÓ ÁÆÉÎ ÄȭïÖÉÔÅÒ ÕÎÅ ÇðÎÅ ÐÏÕÒ ÌÅ ÖÏÉÓÉÎÁÇÅȢ 
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Stationnement  
 

Le stationnement sur le trottoir est interdit par le Code de la Route (Article R 417-

ρπɊȟ ÐÏÉÎÔ ÎȭÅÓÔ ÂÅÓÏÉÎ ÄȭÕÎÅ ÓÉÇÎÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÄÉÑÕÅÒȢ 

Merci de respecter le passage des piétons y compris des fauteuils roulants et 

poussettes. 

)Ì ÅÓÔ ÒÁÐÐÅÌï ÁÕØ ÕÓÁÇÅÒÓ ÑÕȭÛ ÌȭÁÒÒðÔ ɉ!ÒÔÉÃÌÅ 2σρψ-1 et R318-2 ȡ ρσυΌ Ɋ  ÌÅ ÍÏÔÅÕÒ 

du véhicule doit être OBLIGATOIREMENT coupé. 

 
 

Drones de loisir  
Les drones de loisir : 9 règles à respecter  

La pratique du drone de loisir connaît une très forte progression. Si bien que, cette 
ÁÎÎïÅȟ ÌÅ ÄÒÏÎÅ ÄÅÖÒÁÉÔ ðÔÒÅ ÌȭÕÎ ÄÅÓ ÃÁÄÅÁÕØ ÌÅÓ ÐÌÕÓ ÏÆÆÅÒÔÓ Û .ÏòÌȢ 
Si la pratique ludique du drone ne pose en elle-même aucune difficulté, il convient de 
respecter la réglementation qÕÉ ÓȭÉÍÐÏÓÅ Û ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÁÍÁÔÅÕÒÓ ÄȭÁïÒÏÎÅÆÓ ÔïÌïÐÉÌÏÔïÓ 
afin de garantir la sécurité des biens et des personnes, ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÌÅ ÄÒÏÉÔ Û ÌȭÉÍÁÇÅ ÅÔ ÌÅ 
ÒÅÓÐÅÃÔ ÄÅ ÌÁ ÖÉÅ ÐÒÉÖïÅ ÄȭÁÕÔÒÕÉȢ 
1 - Ne pas survoler les personnes. 
2 - Respecter les hauteurs maximales de vÏÌ ÐÏÕÒ ÎÅ ÐÁÓ ÈÅÕÒÔÅÒ ÄȭÁÕÔÒÅÓ aéronefs 
(150m la plupart du temps). 
3 - .Å ÊÁÍÁÉÓ ÐÅÒÄÒÅ ÓÏÎ ÄÒÏÎÅ ÄÅ ÖÕÅ ÅÔ ÎÅ ÐÁÓ ÌȭÕÔÉÌÉÓÅÒ ÌÁ ÎÕÉÔȢ 
4 - Ne pas utiliser son drone au-ÄÅÓÓÕÓ ÄÅ ÌȭÅÓÐÁÃÅ ÐÕÂÌÉÃ ÅÎ ÁÇÇÌÏÍïÒÁÔÉÏÎȢ 
5 - Ne pas utiliser son drone à proximité des aérodromes. 
6 - Ne pas survoler de sites sensibles ou protégés. 
7 - 2ÅÓÐÅÃÔÅÒ ÌÁ ÖÉÅ ÐÒÉÖïÅ ÄȭÁÕÔÒÕÉ ÌÏÒÓ ÄÅ ÐÒÉÓÅÓ ÄÅ ÖÕÅȢ 
8 - Ne pas diffuÓÅÒ ÄÅ ÐÒÉÓÅÓ ÄÅ ÖÕÅÓ ÓÁÎÓ ÌȭÁÃÃÏÒÄ ÄÅÓ ÐÅrsonnes concernées et ne pas 
en faire une utilisation commerciale. 
9 - Vérifier son assurance pour la pratique de cette activité. 

 

Références réglementaires  
!ǊǊşǘŞ Řǳ мт ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмр ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ 
ƭΩŜspace aérien par les aéronefs qui circulent sans 
personne à bord. 
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTex
te=JORFTEXT000031679868&dateTexte=20171124 
 

Loi du 6 janvier 1978 dite 
« Informatique et Libertés » 
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTex
te=JORFTEXT000000886460 
 

 
 
En cas de doute, il convient de se renseigner. Plus de détails sur le site de la Direction Générale de 

ƭΩ!Ǿƛŀǘƛƻƴ /ƛǾƛƭŜΥ ƘǘǘǇǎΥκκǿǿǿΦŜŎƻƭƻƎique-solidaire.gouv.fr/politiques/drones-aeronefstelepilotes 
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INFORMATIONS PRATIQUES 
 
Ordures ménagères  
 
Monsieur le Maire rappelle que le ramassage des ordures ménagères est effectué 

chaque lundi, (sauf si le lundi est un jour férié, le ramassage est fait le mardi) . Il 

est rappelé que des containers à verres, plastiques et papiers sont à disposition des 

habitants, ÌÅÓ ÕÎÓ ÓÉÔÕïÓ ÁÕ (ÏÍÍòÅÌȟ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ Ìȭ%ÇÌÉÓÅ ÒÏÕÔÅ ÄÕ Moulin de 

Vesque, les autres sur le ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ. Ces endroits doivent rester propres, 

aucun dépôt ne doit être effectué à côté de ces containers. 

En ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌȭÅÎÄÒÏÉÔ ÏĬ ÖÏÕÓ ÄïÐÏÓÅÚȟ le lundi , vos sacs poubelles, il est 

conseillé de mettre les sacs dans une grande poubelle  avec un couvercle  ÁÆÉÎ ÄȭïÖÉÔÅÒ 

ÑÕÅ ÌÅÓ ÁÎÉÍÁÕØ ïÖÅÎÔÒÅÎÔ ÌÅÓ ÓÁÃÓ ÅÔ ÑÕȭÅÎÓÕÉÔÅ ÌÅÓ ÄïÃÈÅÔÓ ÓÅ ÄÉÓÐÅÒÓÅÎÔ ÁÕÔÏÕÒ ÄÕ 

dépôt. 

 2ÕÅ ÄȭArgouges (RD244) le ramassage a lieu dans la nuit du dimanche au lundi (entre 

3 et 4h) 

)Ì ÅÓÔ ÒÁÐÐÅÌï ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅ ÄÅ ÄïÐÏÓÅÒ ÌÅÓ ÏÒÄÕÒÅÓ ÍïÎÁÇîÒÅÓ ÄÁÎÓ ÄÅÓ ÓÁÃÓ ÔÒÁÎÓÌÕÃÉÄÅÓ 

de 30l ou 50l. Ces sacs règlementaires sont mis gratuitement à votre disposition en mairie.  

 

 

(ÏÒÁÉÒÅÓ ÄȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÅ ÌÁ déchetterie  
 

 JOUR du 1er avril au 30 septembre  du 1er octobre au 31 mars  
 
 Lundi  10h à 12h - 14 h à 19h  10h à 12h et 14 h à 17h 
 Mardi  10h à 12h   -   14h à 19h  10h à 12h et  14h à 17h 
 Mercredi 10h à 12h   -   14 h à 19 h 10h à 12h et 14 h à 17 h 
 Vendredi  10h à 12h   -    14 h à 19 h 10h à 12h et  14 h à 17 h 
 Samedi 10h à 19 h en journée continue 10h à 12h  et  14 h à 17 h 
 
,ÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÎÅ ÐÏÓÓïÄÁÎÔ ÐÁÓ ÌÅÕÒ ÃÁÒÔÅ ÄȭÁÃÃîÓ Û ÌÁ ÄïÃÈÅÔterie peuvent toujours se 
la procurer, gratuitement, auprès de la Mairie. 
 
Il est obligatoire de séparer les branchages et les tontes.  
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COMPTES RENDUS CONSEILS MUNICIPAUX 

Séance du mercredi 27 Juillet  2017 
 (Convocation du 19/0 7/201 6) 

 
ETAIENT PRESENTS :  Mrs. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, BRIENS Dominique, DUREL Sébastien, FREMOND 
Hervé, GABRIELLE Jean-Pierre, HAMCHIN Thierry, LEROUX Jacques, MARIE Marcel, MMES GAMBILLON Marie-
Claire, HAREL Anne et JACQUES Nadia. 
 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES :  Mme HERMANN Marie-Laure, M. FEREY Jean-François (pouvoir donné à M. 
Bellail Rémi) et M. OUITRE Florian. 
 
Secrétaire de séance : Monsieur J. Noel AGNES 
 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌ Á ÁÐÐÒÏÕÖïȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÌÅ ÃÏÍÐÔÅ-rendu de la séance précédente. 
- &ÉØÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÔÁÒÉÆÓ ÄÅ ÃÁÎÔÉÎÅ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅ ςπρχȾςπρψ  (Délibération  2017-006-001) : 

  
-ÍÅ (ÁÒÅÌ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÌÁ ÃÁÎÔÉÎÅ ÅÓÔ ÕÎÅ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅ ÄÅÐÕÉÓ ÌÅ πρȾπςȾςπρχȢ #ȭÅÓÔ 
donc le conseil municipal de Gratot qui est le décisionnaire final. 
 
Cependant, il a été convenu que le comité syndical puis la commission extra-communale 
« cantine » lorsque le syndicat scolaire sera dissout, émet des propositions qui sont force de 
proposition pour le conseil municipal. 
Lors du comité ÓÙÎÄÉÃÁÌ ÄÕ ρχ ÊÕÉÌÌÅÔ ÄÅÒÎÉÅÒȟ ÉÌ Á ïÔï ÐÒÏÐÏÓï ÄȭÁÕÇÍÅÎÔÅÒ ÌïÇîÒÅÍÅÎÔ ÌÅÓ ÔÁÒÉÆÓ 
pour atteindre les montants suivants : 
- σȢψυ Ό ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÐÒÅÎÁÎÔ ÁÕ ÍÏÉÎÓ σ ÒÅÐÁÓ ÐÁÒ ÓÅÍÁÉÎÅ 
- τȢτπ Ό ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÐÒÅÎÁÎÔ ÓÅÕÌÅÍÅÎÔ ς ÒÅÐÁÓ ÄÁÎÓ ÌÁ ÓÅÍÁÉÎÅ 
- τȢωπ Ό ÐÏÕÒ ÌÅ ÒÅÐÁÓ ÅØÃÅÐÔÉÏÎÎÅÌ ÅÔ ÌÅÓ ÉÎÓÔÉÔÕÔÅÕÒÓ 
 
De plus, il faut fixer le tarif pour les enfants qui résident dans des communes non signataires de 
ÌÁ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎȢ 0ÏÕÒ ÒÁÐÐÅÌȟ ÉÌ ÅÓÔ ÁÃÔÕÅÌÌÅÍÅÎÔ ÄÅ τȢψπ Ό ÅÔ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅÓ ÐÁÒÅÎÔÓ ÈÁÂÉÔÁÎÔ 
Boisroger. ,Á ÐÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎ ÅÓÔ ÄÅ ÌÅ ÆÉØÅÒ Û τȢψυ Ό ÄÅ ÆÁëÏÎ Û ÃÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÐÁÒÅÎÔÓ ÄȭïÌîÖÅÓ ÃÏÎÃÅÒÎïÓ 
paient au final, déduction faite de la participation de la commune de Gouville sur Mer, le même 
tarif que celui fixé pour les repas habituels 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
!002/56%ȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÌÅÓ ÔÁÒÉÆÓ ÓÕÉÖÁÎÔÓ : 
- σȢψυ Ό ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÐÒÅÎÁÎÔ ÁÕ ÍÏÉÎÓ σ ÒÅÐÁÓ ÐÁÒ ÓÅÍÁÉÎÅ 
- τȢτπ Ό ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÐÒÅÎÁÎÔ ÓÅÕÌÅÍÅÎÔ ς ÒÅÐÁÓ ÄÁÎÓ ÌÁ ÓÅÍÁÉÎÅ 
- τȢωπ Ό ÐÏÕÒ ÌÅ ÒÅÐÁÓ ÅØÃÅÐÔÉÏÎÎÅÌ ÅÔ ÌÅÓ ÉÎÓÔÉÔÕÔÅÕÒÓ 
- τȢψυ Ό pour les repas des enfants résidant dans des communes non signataires de la 
convention 
 
Ces montants seront donc applicables à partir de la rentrée scolaire prochaine. 
 
- Convention avec le Tourne -Bride pour la fourniture des repas  (Délibération  2017-006-002)  : 
Afin de régulariser la situation, il convient de signer une nouvelle convention avec le restaurant « le 
Tourne-Bride » puisque la commune de Gratot est désormais la collectivité compétente pour la 
restauration scolaire. 
Il est proposé de reprendre le modèle de convention signé avec le Syndicat scolaire. 
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CR CM 27 07 2017 (suite) 

 

CONVENTION ENTRE LA COMMUNE DE GRATOT  
ET LE RESTAURANT « LE TOURNE-BRIDE »  
POUR LA FOURNITURE DES REPAS A LA CANTINE SCOLAIRE 

 
ENTRE 
La commune de Gratot représentée par son Maire, M. Rémi BELLAIL, légalement habilité à signer la 
présente convention par délibération du Conseil Municipal du 27/07/2017. La commune de Gratot 
sera dénommée « la commune » dans le texte qui suit. 
ET 
Le Restaurant « le Tourne Brid e » de GRATOT, représenté par ses gérants Mr et Mme Denis et 
Martine POISSON, qui sera dénommé « le Tourne Bride » dans le texte qui suit. 
 
IL A ETE CONVENU CE QUI SUIT 
 
ARTICLE 1 : Objet de la convention 
La présente convention a pour objet la fourniture des repas, en liaison chaude, à la cantine scolaire. 
ARTICLE 2 : Composition des repas livrés 
Le repas est composé de trois éléments : une entrée froide ou chaude, un plat principal composé 
ÄȭÕÎÅ ÖÉÁÎÄÅ ÏÕ ÄȭÕÎ ÐÏÉÓÓÏÎ ÁÖÅÃ ÕÎ ÁÃÃÏÍÐÁÇÎÅÍÅÎÔȟ ÕÎ ÆÒÏÍÁÇÅ ÏÕ un dessert. La fourniture du 
pain est assurée par la commune. 
ARTICLE 3 : Commande et livraison des repas 
#ÅÓ ÒÅÐÁÓ ÓÏÎÔ ÄÅÓÔÉÎïÓ ÁÕØ ÅÎÆÁÎÔÓ ÁÃÃÕÅÉÌÌÉÓ Û ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÁÕ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌ ÅÎÓÅÉÇÎÁÎÔȢ 
Les repas seront préparés et conditionnés par le Tourne Bride. 
Le 4ÏÕÒÎÅ "ÒÉÄÅ ÁÓÓÕÒÅÒÁ ÌÁ ÌÉÖÒÁÉÓÏÎ ÄÅÓ ÒÅÐÁÓ ÄÁÎÓ ÌȭÏÆÆÉÃÅ ÄÅ ÌÁ ÃÁÎÔÉÎÅȟ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÆÒÉÇÏÓ ÏÕ ÓÔÏÃËïÓ 
dans des containers isothermes lui appartenant. Pour cela, une clé sera remise aux gérants du Tourne 
Bride. 
 ,Á ÌÉÖÒÁÉÓÏÎ ÁÕÒÁ ÌÉÅÕ ÃÈÁÑÕÅ ÊÏÕÒ ÄȭïÃÏÌÅȢ 
La commande sera communiquée par le personnel de la commune en téléphonant chaque matin au 
Tourne Bride avant 10h afin de préciser le nombre de repas commandés. 
ARTICLE 4 : Organisation de la cantine  
,Á ÃÏÍÍÕÎÅ ÁÓÓÕÒÅ ÌÁ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÉÌÉÔï ÄÅ ÌȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÇïÎérale de la cantine et met à disposition le 
personnel pour son fonctionnement. Les règles sanitaires seront appliquées conformément aux 
directives des services de la D.S.V. 
ARTICLE 5 : Coût et facturation  
Le prix du repas est fixé à τȢψπ Ό 4Ȣ4Ȣ#Ȣ 5ÎÅ ÆÁÃÔÕre correspondante au nombre de repas pris par les 
enfants sera établie par le Tourne Bride en début de mois pour les repas pris le mois précédent.  
ARTICLE 6 : Durée et rupture de la convention  
,Á ÐÒïÓÅÎÔÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÅÓÔ ÃÏÎÃÌÕÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÄÕÒïÅ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÓÃolaire 2017-2018. Elle pourra faire 
ÌȭÏÂÊÅÔ ÄȭÕÎÅ ÒÅÃÏÎÄÕÃÔÉÏÎ ÏÕ ÄȭÁÖÅÎÁÎÔÓ ÓÉ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅȢ 
,Á ÄÁÔÅ ÄÕ ρυ ÊÕÉÎ ÅÓÔ ÆÉØïÅ ÐÏÕÒ ÑÕÅ ÌÅÓ ÃÏÓÉÇÎÁÔÁÉÒÅÓ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÓȭÉÎÆÏÒÍÅÎÔ ÍÕÔÕÅÌÌÅÍÅÎÔ 
de leur décision de ne pas conclure la prorogation de cette conÖÅÎÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅ ÓÕÉÖÁÎÔÅȟ 
par lettre recommandée avec avis de réception. 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéréȟ !54/2)3%ȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ Û ÓÉÇÎÅÒ ÃÅÔÔÅ 
ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÁÖÅÎÁÎÔÓ ÑÕÉ ÐÏÕÒÒÁÉÅÎÔ ÓȭÙ ÊÏÉÎÄÒÅȢ 
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- 6ÅÎÔÅ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅ ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ςπρχ-006-003)  : 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÑÕȭÕÎÅ ÖÉÓÉÔÅ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅ Á ïÔï ÅÆÆÅÃÔÕïÅ ÌÕÎÄÉ ςτ ÊÕÉÌÌÅÔȢ 
,ȭÁÃÈÅÔÅÕÒ ÐÏÔÅÎÔÉÅÌ Á ÔÒÁÎÓÍÉÓ ÕÎÅ ÐÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎ ÄÅ φυ πππ Ό ÎÅÔ vendeur. 
,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÄïÂÁÔÔÅÎÔ ÓÕÒ ÃÅÔÔÅ ÏÆÆÒÅ ÅÔ ÊÕÇÅÎÔ ÑÕȭÉÌ ÓÅÒÁÉÔ ÊÕÄÉÃÉÅÕØ ÑÕÅ ÃÅ ÂÉÅÎ ÓÏÉÔ ÖÅÎÄÕ ÁÆÉÎ 
ÄȭïÖÉÔÅÒ ÑÕÅ ÃÅÌÕÉ-ÃÉ ÎÅ ÓȭÁÂÿÍÅ ÅÔ ÐÅÒÄÅ ÄÅ ÌÁ ÖÁÌÅÕÒȢ $Å ÐÌÕÓȟ ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÐÅÒÓÏÎÎÅ ÓÅÍÂÌÅ 
intéressant. 
Après en avoir délibéré, Le coÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !##%04% 
,ȭÏÆÆÒÅ ÄȭÁÃÈÁÔ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅȟ ÓÉÔÕïÅ ÁÕ ψτ ÒÕÅ Äȭ!ÒÇÏÕÇÅÓ Û 'ÒÁÔÏÔ ɉυπςππɊȟ ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
Kessouar Rachid, né le 09/10/1976 à  Paris 17e pour un montant de 65 πππ Ό ÎÅÔ ÖÅÎÄÅÕÒȢ 
La vente sera gérée par Maître Allix-Girard, notaire à Agon-Coutainville et éventuellement un notaire 
ÃÈÏÉÓÉ ÐÁÒ ÌȭÁÃÈÅÔÅÕÒȢ 
 
 
- Coutances Mer et Bocage : adhésion au syndicat mixte fermé porteur du SCOT (Délibération 
2017 -006-004) : 
 
La dissolution du pays de Coutances nécessite la créatÉÏÎ ÄȭÕÎ ÎÏÕÖÅÁÕ ÓÙÎÄÉÃÁÔ ÐÏÕÒ ÐÏÒÔÅÒ ÌÅ 
Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT), seule compétence qui doit être obligatoirement portée par 
une structure administrative correspondant au périmètre du SCOT. 
)Ì ÓȭÁÇÉÒÁ ÄȭÕÎ ÓÙÎÄÉÃÁÔ ÍÉØÔÅȟ ÃȭÅÓÔ-à-dire que seules les communautés de communes de Coutances 
Mer et Bocage et de Côte Ouest Centre Manche en seront membres. Le Conseil Départemental ne sera 
plus membre de ce syndicat. 
La création de ce syndicat a été approuvée par délibération du conseil communautaire de la CMB en 
date du 10/07/2017.  
)Ì ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÄÅ ÄÅÍÁÎÄÅÒ ÌȭÁÃÃÏÒÄ ÄÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÓ ÍÕÎÉÃÉÐÁÕØ ÁÆÉÎ ÑÕÅ ÌȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ #-" ÓÏÉÔ ÅÆÆÅÃÔÉÖÅȢ 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
!54/2)3%ȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
,ȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ #-" ÁÕ ÓÙÎÄÉÃÁÔ ÍÉØÔÅ ÆÅÒÍï ÐÏrteur du SCOT. 
 
- )ÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎ ÓÕÒ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ #-" ȡ 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅÓ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÅÓ ÁÖÁÎÃïÅÓ ÄÅ ÌÁ #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ,ÏÃÁÌÅ Äȭ%ÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ #ÈÁÒÇÅÓ 
Transférées (CLECT).  
Un document est distribué aux conseillers. Celui-ci décompose ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ 
commune. 
)Ì ÐÒïÓÅÎÔÅ ÔÏÕÔ ÄȭÁÂÏÒÄ ÌÅÓ ÍÏÎÔÁÎÔÓ ÖÅÒÓïÓ ÐÁÒ ÌÁ #-" Û ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ɉÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ Û ÌȭÅÕÒÏ ÐÒîÓ 
selon les données 2016) :  
- ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ Ⱥ fiscale » qui compense la perte des produits fiscaux due à la baisse des taux 
ÃÏÍÍÕÎÁÕØ ÅÎ ÃÏÎÔÒÅÐÁÒÔÉÅ ÄÅ ÌȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÔÁÕØ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ÄÅ ÆÁëÏÎ Û ÃÅ ÑÕÅ ÌÅÓ 
Gratotais ne subissent pas une hausse de leurs impôts. Montant : ρφ ωστ Ό 
- ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ Ⱥ fiscalité professionnelle » qui est versée en contrepartie de la perte des produits liés 
Û ÌÁ #&%ȟ ÌÁ #6!%ȟ Ìȭ)&%2ȟ ÌÁ 4!&."ȟ ÌȭÅØ-ÐÁÒÔ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌÅ ÄÅ ÌÁ ÔÁØÅ ÄȭÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎ ÅÔ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÅÓ 
allocations. Toutes ces redevances sont désormais perçues par la CMB. Montant : 49 ρχφ Ό 
 
Puis les montants que la commune verse à la CMB en fonction des compétences transférées : 
- ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ Ⱥ fonctionnement Ȼ ÃÁÌÃÕÌï ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓȢ %Î ÌȭÏÃÃÕÒÒÅÎÃÅȟ 
ÉÌ ÓȭÁÇÉÔ ÅÓÓÅÎÔÉÅÌÌÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅ ÃȭÅÓÔ-à-dire les dépenses de fonctionnement liées 
Û Ìȭécole (hors cantine)  qui ne seront plus supportées par la commune mais par la CMB. Le principe 
est «  ρΌ ÔÒÁÎÓÆïÒï Ѐ ρ Ό ÒÅÔÅÎÕ ÓÕÒ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎȢ -ÏÎÔÁÎÔ estimé  = σς ωψφ Ό 
- ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ Ⱥ investissement Ȼ ÐÏÕÒ ÆÁÉÒÅ ÅÎ ÓÏÒÔÅ ÑÕÅ ÌȭïÃÏÌÅ de Gratot puisse être entretenue et 
rénovée en temps voulu. Le principe est de déterminer une valeur au bâtiment et de la diviser par 
ÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄȭÁÍÏÒÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ 4ÏÕÓ ÃÅÓ ïÌïÍÅÎÔÓ ÎÅ ÓÏÎÔ ÐÁÓ ÅÎÃÏÒÅ ÄïÃÉÄïÓ ÅÔ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÓ ÁÒÂÉÔÒÁÇÅÓ  
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doivent encore être effectués. De nombreux débats sont encore attendus sur cette question 
essentielle. 
,ȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ ÓÅÒÁ ÄÏÎÃ ÄïÔÅÒÍÉÎïÅ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÅ ÔÏÕÓ ÃÅÓ ïÌïÍÅÎÔÓȢ 
 
Par ailleurs, M. le Maire indique que la CMB est concernée par le FPIC (Fonds de Péréquation 
)ÎÔÅÒÃÏÍÍÕÎÁÌɊȟ ÃÅ ÑÕÉ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÌÅ ÃÁÓ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ 3ÁÉÎÔ -ÁÌÏ ÄÅ 
la Lande. Le montant attribué à la CMB est de 1 589 φφχ ΌȢ ,Á ÍïÔÈÏÄÅ ÄÅ ÄÒÏÉÔ ÃÏÍÍÕÎ ÓÅÒÁ ÕÔÉÌÉÓïÅ : 
60 % pour la communauté et 40 % pour les communes membres. La part revenant à notre commune 
sera de 9 ςπρ ΌȢ  
 
- Réflexion règlement cimetière et tarifs concessions columbarium  : 
M . Agnes indique que le columbarium a été mis en place le 26 juillet par les pompes funèbres Girard. 
,Á ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÒîÇÌÅÍÅÎÔ ÄÕ ÃÉÍÅÔÉîÒÅ ÁÐÐÁÒÁÿÔ ÉÎÄÉÓÐÅÎÓÁÂÌÅȢ )Ì ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓï ÄÅ ÃÒïÅÒ ÕÎÅ 
commission pour mener cette réflexion. 
Celle-ci sera composée de Mmes Gambillon et Harel et de Mrs Agnes, Bellail, Durel et Marie. 
 

- Autorisation pour signature des conventions de mises à disposition relatives aux agents entre la  
commune de Gratot et la CMB (Délibération 2017 -006-005)  
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÌȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎ ÁÕØ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÐÏÕÒ Óigner les conventions de mise à disposition des 
ÁÇÅÎÔÓȢ )Ì ÓȭÁÇÉÔ ÄÅÓ ÁÇÅÎts communaux qui sont amenés à effectuer des tâches relevant des compétences 
ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ɉÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅɊ ÄȭÕÎÅ part et des agents transférés dans les effectifs de la CMB qui 
ÓȭÏÃÃÕÐÅÎÔ ÁÃÃÅÓÓÏÉÒement de la cantine, compétence restée communale. 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !54/2)3% -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ Û ÓÉÇÎÅÒ ÌÅÓ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄÅ ÍÉÓÅ Û 
disposition des agents communaux amenés à effectuer des tâches relevant des compétences 
ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ɉÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅɊ ÄȭÕÎÅ part et des agents transférés dans les effectifs de la CMB 
ÑÕÉ ÓȭÏÃÃÕÐÅÎÔ ÁÃÃÅÓÓÏÉÒement de la cantine 
 

Questions diverses : 

 

- devis remplacement bouches à incendie : 

Des bouches à incendie sont jugées insatisfaisantes au niveau du débit et/ou de la pression. 

Sont présentés les quatre devis relatifs au remplacement des bouches à incendie situées à : 

- la Haule 

- 10 route du moulin de vesque 

- 46 route du gros frêne 

- 6 route de la lande chanteloup 

Les conseillers sont favorables à la suppression de la bouche à incendie du « 10 route du moulin de vesque » 

car celle du lotissement Georges Noël est très proche et répond aux contraintes de débit et de pression. Un 

devis sera demandé en ce sens. 

Quant aux 3 autres propositions, il conviendra de les revoir avec la SAUR. 

 

- Arrivée des migrants à Gratot : 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÑÕÅ φ ÍÉÇÒÁÎÔÓ ɉτ ÁÆÇÈÁÎÓȟ ρ ÓÏÍÁÌÉÅÎ ÅÔ ρ ÓÏÕÄÁÎÁÉÓɊ ÓÏÎÔ ÌÏÇïÓ ÄÁÎÓ Ìȭ(,- ÓÉÔÕï ÁÕ τφ 

ÒÕÅ Äȭ!ÒÇÏÕÇÅÓȢ -ÍÅ 2ÏÎÆÌÅÔ ÄÕ Ⱥ Collectif Solidarité Migrants 50 », association en charge de leur quotidien, 

est venu présenter cet organisme aux élus. 

3ÅÌÏÎ ÌÅÓ ÉÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎÓ ÒÅëÕÅÓ ÌÏÒÓ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÒÅÎÃÏÎÔÒÅȟ -ÍÅ (ÁÒÅÌ ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕÅ ÃÅÓ ÍÉÇÒÁÎÔÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÌÅ ÄÒÏÉÔ 

ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌÌÅÒ ÎÉ ÍðÍÅ ÄÅ ÒÅÃÅÖÏÉÒ ÄÅÓ ÃÏÕÒÓ ÄÅ ÆÒÁÎëÁÉÓ ÃÁÒ ÉÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÅÎÃÏÒÅ ÏÂÔÅÎÕ ÄÅ ÐÁÐÉÅÒÓȢ 

Une réunion publique a été fixée au 16/09 à 17h en mairie pour que les migrants soient accueillis et présentés 

aux Gratotais qui souhaiteront être présents. 
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Séance du Jeudi 11 Septembre 2017 
 (Convocation du 7/09/2017) 

 
ETAIENT PRESENTS : Mrs. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, BRIENS Dominique, DUREL Sébastien, FEREY Jean-
François, FREMOND Hervé, GABRIELLE Jean-Pierre, HAMCHIN Thierry, LEROUX Jacques, MARIE Marcel, OUITRE 
Florian et MMES GAMBILLON Marie-Claire, HAREL Anne, HERMAN Marie-Laure et JACQUES Nadia. 
 
Secrétaire de séance : Monsieur Florian OUITRE. 
 
- Décisions sur achat éventuel des terres de M. Yves Lemière  (Délibération 2017 -007-001) :  

  
1)  0ÁÒÃÅÌÌÅÓ :) υφό ÅÔ υχυ ȡ ïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÕÓïÅÓ ÄÅ ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎ ÄȭïÐÕÒÁÔÉÏÎ : 

M. le Maire rappelle aux conseillers que M. Lemière part en retraite au 31/12/2017 et met en vente les 
ÔÅÒÒÅÓ ÓÕÒ ÌÅÓÑÕÅÌÌÅÓ ÄÏÉÔ ðÔÒÅ ÅÆÆÅÃÔÕï ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅ ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎ ÄȭïÐÕÒÁÔÉÏÎȢ )Ì ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÄÏÎÃ ÄÅ ÔÒÏÕÖÅÒ 
une solution pour assurer le fonctionnement de ladite station. 
Des solutions tecÈÎÉÑÕÅÓ ÏÎÔ ïÔï ïÖÏÑÕïÅÓ ÃÏÍÍÅ ÌÅ ÒÅÊÅÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÒÉÖÉîÒÅ ÅÎ ÃÏÎÔÒÅÂÁÓȢ ,Á 0ÏÌÉÃÅ ÄÅ Ìȭ%ÁÕ 
et la société Sogeti, cabinet qui avait eu en charge la mise en place de la station, ont été consultées. M. 
Bellail donne lecture de la réponse sans équivoque de la société Sogeti. Cette alternative a été écartée. 
0ÁÒ ÃÏÎÓïÑÕÅÎÔȟ ÓÅÕÌ ÌȭÁÃÈÁÔ ÄÅÓ ÔÅÒÒÅÓ ÄÅ -Ȣ ,ÅÍÉîÒÅ ÐÏÕÒÒÁ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÄȭÁÓÓÕÒÅÒ ÌÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÄÅ 
ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎȢ ,ȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÓÅÒÁÉÔ ÄÏÎÃ ÅÆÆÅÃÔÕï ÓÕÒ ÌÅÓ ÍðÍÅÓ ÐÁÒÃÅÌÌÅÓ ɉ:) ρςψ ÅÔ ρσρ ÐÏÕÒ ÕÎ ÔÏÔÁÌ ÄÅ χȢωχ 
hectares). La vente a été confiée à la SAFER. 
%Î ÃÁÓ ÄȭÉÓÓÕÅ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅȟ ÕÎ ÂÁÉÌ ÒÕÒÁÌ ÓÅÒÁÉÔ ÃÏÎÔÒÁÃÔï avec un exploitant choisi par la SAFER. Il aurait 
ÁÌÏÒÓ ÌÁ ÃÈÁÒÇÅ ÄÅ ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅȢ 
,Å ÐÒÉØ ÄÅ ÖÅÎÔÅ ÅÓÔ ÆÉØï Û ψψ πππ Ό ÐÏÕÒ ÌÅÓ χȢωχ ÈÅÃÔÁÒÅÓȢ 6ÉÅÎÎÅÎÔ ÓȭÁÊÏÕÔÅÒ ÄÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄÅ ÎÏÔÁÉÒÅ Û 
hauteur de 9070 Ό ÅÔ ÄÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄÅ 3!&%2 ÄÅ ςυςσ ΌȢ 
Les conseillers débattent sur cette opportunité. Le prix apparaît pour tous très élevé. M. le Maire précise 
ÑÕȭÉÌ Ù Á ÄȭÁÕÔÒÅÓ ÃÁÎÄÉÄÁÔÓ ÑÕÉ ÓÏÎÔ ÁÃÈÅÔÅÕÒÓ ÓÕÒ ÌÅ ÐÒÉØ ÐÒÏÐÏÓïȢ #ÅÌÕÉ-ÃÉ ÎȭÅÓÔ ÄÏÎÃ ÐÁÓ ÎïÇÏÃÉÁÂÌÅȢ 
Afin de ne pas être bloqué au niveau du fonctionnement futur de la station, il apparaît malgré tout 
indispensable de se porter acquéreur de ces 2 parcelles qui permettront de réaliser un épandage 
efficace. 
$ÁÎÓ ÌÅ ÃÁÓ ÏĬ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÓÅÒÁÉÔ ÄïÓÉÇÎïÅ ÁÃÑÕïÒÅÕÒ ÐÁÒ ÌÁ 3!&%2ȟ ÉÌ ÃÏÎÖÉÅÎÄÒÁÉÔ ÄȭïÔÕÄÉÅÒ ÌÅ 
financement par emprunt dans le budget annexe « assainissement ». 
 
 2)  0ÁÒÃÅÌÌÅ :) χχω ȡ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄȭÁÇÒÁÎÄÉÓÓÅÍÅÎÔ ÆÕÔÕÒ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÄÅÓ 0ÏÉÎÔÓ 
 Äȭ!ÐÐÏÒÔÓ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ : 
M. le Maire informe les conseillers que la parcelle ZI 335 appartenant à M. Lemière Yves et qui se 
ÓÉÔÕÅ ÄÅÒÒÉîÒÅ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÄÅÓ 0!6 ÅÓÔ Û ÖÅÎÄÒÅȢ 
Le prix de vente serait de 10 000 Ό ÌȭÈÅÃÔÁÒÅ ÓÏÉÔ υρτσ Ό ÐÏÕÒ ÌÁ ÓÕÒÆÁÃÅ ÄÅ υρτσ ÍςȢ 
#ÅÔ ÁÃÈÁÔ ÐÏÕÒÒÁÉÔ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÄȭÁÇÒÁÎÄÉÒ Û ÌȭÁÖÅÎÉÒ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÏÕ ÄȭÁÃÃÕÅÉÌÌÉÒ ÃÅÒÔÁÉÎÅÓ ÍÁÎÉfestations. 
La vente a également été confiée à la SAFER. 
Le prix de vente est fixé à 5 ρτσ ΌȢ 6ÉÅÎÎÅÎÔ ÓȭÁÊÏÕÔÅÒ ÄÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄÅ ÎÏÔÁÉÒÅ Û ÈÁÕÔÅÕÒ ÄÅ υσπ Ό ÅÔ ÄÅÓ ÆÒÁÉÓ 
ÄÅ 3!&%2 ÄÅ ρτχ ΌȢ 
! ÎÏÔÅÒ ÑÕÅ ÌȭÁÃÈÅÔÅÕÒ ÄÅ ÃÅÓ σ ÐÁÒÃÅÌÌÅÓ ÓÅÒÁ ÄïÓÉÇÎï ÐÁÒ ÌÁ 3!&%2 ÌÅ 22 septembre. 
,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÔÏÔÁÌ ÐÏÕÒ ÌȭÁÃÈÁÔ ÄÅ ÃÅÓ σ ÐÁÒÃÅÌÌÅÓ ÅÓÔ ÃÏÍÐÏÓï ÄÅ : 
- prix des parcelles   93 ρτσ Ό 
- frais SAFER     9 φππ Ό 
- frais notaire     2 φχπ Ό 
Soit un total de 105 τρσ Ό 
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Après en avoir délibéré, Le #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !002/56% 
1) - ÌÅ ÆÁÉÔ ÄÅ ÓÅ ÐÏÒÔÅÒ ÁÃÑÕïÒÅÕÒ ÄÅÓ ÐÁÒÃÅÌÌÅÓ :) ρςψ ÅÔ ρσρ ÄÁÎÓ ÌÅ ÂÕÔ ÄÅ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅÓ 
eaux de la station : 
 - prix des parcelles   ψψ πππ Ό 
 - frais SAFER     ω πχπ Ό 
 - frais notaire     2 υςσ Ό 
Cette acquisition serait financée par emprunt dans le budget annexe « assainissement collectif » 
2) - le fait de se porter acquéreur de la parcelle ZI 335 : 
 - prix de la parcelle     υ ρτσ Ό 
 - frais SAFER        υσπ Ό 
 - frais notaire        ρτχ Ό 
Soit un montant total de 105 τρσ Ό ÐÏÕÒ ÃÅÓ σ ÐÁÒÃÅÌÌÅÓ ÓÅ ÄïÃÏÍÐÏÓÁÎÔ ÁÉÎÓÉ : 
 - prix des parcelles   93 ρτσ Ό 
 - frais SAFER     9 φππ Ό 
 - frais notaire     2 φχπ Ό 
AUTORISE M. le Maire à signer tout document se référant à cette affaire et lui donne tout pouvoir 
pour représenter la commune. 
 
- $ïÃÉÓÉÏÎ ÓÕÒ ÁÃÈÁÔ ïÖÅÎÔÕÅÌ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔÉÅ ÄÅ ÌÁ ÐÁÒÃÅÌÌÅ :) συς ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ςπρχ-007-002) : 
La parcelle ZI 352 qui se situe derrière le plateau sportif est à vendre. La SAFER nous a indiqué que 
le prix de vente était de 9 πππ Ό ÌȭÈÅÃÔÁÒÅȢ 
)Ì ÐÏÕÒÒÁÉÔ ðÔÒÅ ÊÕÄÉÃÉÅÕØ ÄÅ ÓÅ ÐÏÒÔÅÒ ÁÃÑÕïÒÅÕÒ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔÉÅ ÄÅ ÃÅÌÌÅ-ci car elle est située à proximité 
ÄÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÐÕÂÌÉÃÓ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÅÔ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅȢ %ÌÌÅ ÐÏÕÒÒÁÉÔ ÃÏÎÓÔÉÔÕÅÒ ÄÅ ÌÁ ÒïÓÅÒÖÅ ÆÏÎÃÉîÒÅ ÐÏÕÒ 
la commune et permettre de continuer son développement urbain dans quelques années. 
M. le Maire propose de se positionner sur une portion de 2 hectares qui toucherait les parcelles ZI 
σσυ ɉÐÒÏÌÏÎÇÁÔÉÏÎ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅɊ ÅÔ σρπ ɉÐÌÁÔÅÁÕ ÓÐÏÒÔÉÆɊȢ  
%Î ÃÁÓ ÄȭÉÓÓÕÅ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅȟ ÉÌ ÆÁÕÄÒÁ ÃÏÎÆÉÅÒ Û ÕÎ ÇïÏÍîÔÒÅ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÄÏÃÕÍÅÎÔ ÄȭÁÒÐÅÎÔÁÇÅȢ  
$Å ÐÌÕÓȟ ÕÎÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎ ÄÅ ÍÉÓÅ Û ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎ ÓÅÒÁÉÔ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÁÖÅÃ ÌȭÅØÐÌÏÉÔÁÎÔ ÃÈÏÉÓÉ ÐÁÒ ÌÁ 
SAFER. Cela permettrait de pouvoir y mettre fin lorsque la commune décidera de débuter un projet.   
,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÔÏÔÁÌ ÐÏÕÒ ÌȭÁÃÈÁÔ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÅÓÔ ÃÏÍÐÏÓï ÄÅ : 
- prix des parcelles   ρψ πππ Ό 
- frais SAFER     ρ ψσφ Ό 
- frais notaire     ρ χππ Ό 
Soit un total de 23 χχπ ΌȢ 
 
Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal, à ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !002/56% 
- ÌȭÁÃÈÁÔ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ςρ υσφ Ό ÓÅ ÄïÃÏÍÐÏÓÁÎÔ ÄÅ ÌÁ ÍÁÎÉîÒÅ ÓÕÉÖÁÎÔÅ : 
- prix des parcelles   ρψ πππ Ό 
- frais SAFER     ρ ψσφ Ό 
- frais notaire     ρ χππ Ό 
AUTORISE M. le Maire à signer tout document se référant à cette affaire et lui donne tout pouvoir 
pour représenter la commune dans cette affaire. 
 
- Détermination précise du métrage linéaire des voiries appartenant au domaine public 
(Délibération 2017 -007-003) : 
 
Suite à une vérification sur la fiche de Dotation Globale de Fonctionnement (DGF) de la commune, M. 
Bellail a remarqué que le métrage linéaire des voiries (4400 ml) indiqué dans les caractéristiques de 
la commune était inexact et ce depuis plusieurs années. 
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Afin de rectifier cette erreur, M. le Maire propose aux conseillers de lister les voiries respectant les 
conditions suivantes : - appartenir à la commune - être ouverte à la circulation - être classée dans une 
catégorie de voie déterminée par un acte régulier du maire   

Désignation 
Distance en 

ml 

Route de Brainville (VC 101) 1050 

Isle de Bas 1800 

Hôtel Jouenne 1250 

Pitonnerie 900 

Goueslinière (CR 26) 250 

Maison Neuve 230 

Route Hôtel du Nord 490 

Lotissement Hôtel du Nord 100 

Le Chatel 160 

La Soifferie 230 

Le Mesnil (CR) 600 

Cimetière Gratot (VC) 90 

Moulin Neuf (CR) 140 

Route la Bijude (ancienne RD) 150 

Village Mauduit (CR 15) 240 

Lotissement la Pitonnerie 100 

Hôtel Cauvin 370 

Gendrerie 270 

Lotissement Hôtel du Nord II 140 

Lande Chanteloup 60 

Coquefontaine 170 

Village aux Mières 170 

Feuferme (droite) 65 

Feuferme (gauche) 130 

Fée andaine 70 

Rue des Pointes 100 

Bellais 330 

Landes 320 

Godefroy 445 

Cousinière 270 

Grandinière 200 

Sourcinière 345 

Pilonnière 350 

Chanteloup 170 

Fouberdière 300 

Renaudière 250 
 TOTAL     12 305 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒÏÐÏÓÅ ÄȭÉÎÓÃÒÉÒÅ ÃÅ ÍïÔÒÁÇÅ ÁÕ ÔÉÔÒÅ ÄÅÓ ÖÏÉÒÉÅÓ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅÓ ÑÕÉ ÃÏÒÒÅÓÐÏÎÄ ÁÕ ÔÁÂÌÅÁÕ 
de classement des voiries communales. 
Cette modification sera transmise aux services préfectoraux. Après en avoir délibéré, 
Le Conseil, à ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ $%#)$% de fixer le métrage linéaire des voiries communales à 12 305 
mètres linéaires correspondant au tableau ci-dessus : 
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- Rapport Annuel sur le Prix et la Qualité du service public  ÄÅ ÌȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆ 
(Délibération  2017 -007-004) : 
5Î 2ÁÐÐÏÒÔ ÁÎÎÕÅÌ ÓÕÒ ÌÅ 0ÒÉØ ÅÔ ÌÁ 1ÕÁÌÉÔï ÄÕ 3ÅÒÖÉÃÅ ÐÕÂÌÉÃ ÄÅ ÌȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆ ɉ2013Ɋ ÄÏÉÔ 
être établi avant le 30 septembre de chaque année. 
Il présente notamment les caractéristiques techniques du service, sa tarification et ses recettes de 
ÌȭÁÎÎïÅ .-1 ainsi que son niveau de performance eu égard aux indicateurs réglementaires. 
,Å ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρφ ÆÏÕÒÎÉ ÐÁÒ ÌÁ 3!52 ÉÎÄÉÑÕÅ ÑÕÅ ÃÅ ÓÅÒÖÉÃÅ ÅÓÔ ÅÎ ÁÆÆÅÒÍÁÇÅ ÁÖÅÃ ÃÅÔÔÅ 
société dÅÐÕÉÓ ρωωωȢ φω ÆÏÙÅÒÓ ÓÏÎÔ ÒÁÃÃÏÒÄïÓ ÅÔ σσχφ Íσ ÏÎÔ ïÔï ÃÏÌÌÅÃÔïÓ ÓÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρφȢ 
,ȭÁÂÏÎÎÅÍÅÎÔ ÁÎÎÕÅÌ ïÔÁÉÔ Û υτȢφω Ό ÅÔ ÌÅ ÍîÔÒÅ ÃÕÂÅ ÄȭÅÁÕ ÁÓÓÁÉÎÉ Û τȢυτ Ό (4ȟ ÐÁÒÔÓ ÄÅ ÌÁ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔï 
et du délégataire confondues.  
Pour une facture de 120 m3, le prix ÄÕ ÍîÔÒÅ ÃÕÂÅ ÒÅÖÉÅÎÔ Û υȢψς Ό 
La station a une capacité de 400 équivalent-habitants. Elle est composée de 2 lagunes et de 31 
tampons. 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ,Å #ÏÎÓÅÉÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï  
APPROUVE le RPQS 2016. 
 
- Autor iÓÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÒÅÃÅÖÏÉÒ ÄÏÎÓ ÄÅ ÌȭÁÓÓÏÃÉation «  les nocturnes  » (Délibération 2017 -007-
005) : 
-Ȣ "ÅÌÌÁÉÌ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ Ⱥ les nocturnes Ȼ ÎȭÁ ÐÌÕÓ ÁÕÃÕÎÅ ÁÃÔÉÖÉÔï ÄÅÐÕÉÓ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÁÎÎïÅÓȢ 
/Ò ÉÌ ÒÅÓÔÁÉÔ ÔÏÕÔ ÄÅ ÍðÍÅ ÕÎ ÃÏÍÐÔÅ ÂÁÎÃÁÉÒÅ ÁÃÔÉÆ ÓÕÒ ÌÅÑÕÅÌ ÉÌ Ù ÁÖÁÉÔ ÕÎ ÓÏÌÄÅ ÄÅ ρωȢπω ΌȢ 
AfÉÎ ÄÅ ÌÅ ÃÌĖÔÕÒÅÒ ÅÔ ÄÅ ÖÅÒÓÅÒ ÃÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÓÕÒ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ÃÏÍÍÕÎÁÌȟ ÉÌ ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ 
à recevoir un don de cette association. 
Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï ÄÅ ÓÅÓ ÍÅÍÂÒÅÓȟ 
AUTORISE M. le Maire à recevoir un don de 19.09 Ό ÄÅ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ Ⱥ les nocturnes » afin de le verser 
sur le budget communal. 
 
- Approbation de la modification des statuts du SDEM50 et extension de périmètre 
(Délibération 2017 -007-006) : 
- Vu les délibérations n° CS-2017-39 et n° CS-2017-40 en date du 29 juin 2017 par lesquelles le comité 
ÓÙÎÄÉÃÁÌ ÄÕ 3ÙÎÄÉÃÁÔ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ Äȭ%ÎÅÒÇÉÅÓ ÄÅ ÌÁ -ÁÎÃÈÅ Á ÁÃÃÅÐÔï Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï ÌÁ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ 
ÄÅÓ ÓÔÁÔÕÔÓ ÄÕ 3ÙÎÄÉÃÁÔ ÅÔ ÌȭÅØÔÅÎÓÉÏÎ ÄÅ ÓÏÎ ÐïÒÉÍîÔÒÅ ÄȭÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎ ÐÁÒ ÌȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ 
de Torigny-les-Villes ; 
- #ÏÎÓÉÄïÒÁÎÔ ÑÕÅ ÌÅ 3ÙÎÄÉÃÁÔ ÄÏÉÔ ÃÏÎÓÕÌÔÅÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅ ÓÅÓ ÍÅÍÂÒÅÓ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÃÅÓ 
modifications, et ce, conformément aux dispositions visées ci-dessus ; 
M. le Maire expose aux membres du Conseil Municipal que : 
- ÌÅ 3$%-υπ ÅØÅÒÃÅ ÁÕÊÏÕÒÄȭÈÕÉ ÌÁ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅ ÆÏÎÄÁÔÒÉÃÅ ÅÔ ÆïÄïÒÁÔÒÉÃÅ ÄȭÁÕÔÏÒÉÔï ÏÒÇÁÎÉÓÁÔÒÉÃÅ ÄÅ 
ÄÉÓÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÄȭïÌÅÃÔÒÉÃÉÔï : 
- les évolutions législatives et réglementaires récentes dont la loi de transition énergétique du 17 
ÁÏĮÔ ςπρυ ÅÔ ÓÅÓ ÄïÃÒÅÔÓ ÄȭÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎȟ ÏÎÔ ÍÏÄÉÆÉï ÌÅ ÃÈÁÍÐ ÄȭÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎ ÄÅÓ ÁÕÔÏÒÉÔïÓ 
ÏÒÇÁÎÉÓÁÔÒÉÃÅÓ ÄÅ ÌÁ ÄÉÓÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄȭïÌÅÃÔÒÉÃÉÔï ; 
- il convient de modifier les statuts du Syndicat pour proposer aux membres une nouvelle 
compétence (art. 3.2.3 : « )ÎÆÒÁÓÔÒÕÃÔÕÒÅÓ ÄÅ ÒÅÃÈÁÒÇÅ Û ÌȭÕÓÁÇÅ ÄÅ ÖïÈÉÃÕÌÅÓ ÄÅ gaz (GNV) ou 
hydrogène ») ainsi que la mise à jour de certaines compétences du Syndicat et missions 
complémentaires. 
- Que ces statuts modifiés entreront en vigueur le 1er janvier 2018. 
Après avoir pris connaissance du projet de statuts, le conseil ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
$%#)$% ÄȭÁÃÃÅÐÔÅÒ ÌÁ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÓÔÁÔÕÔÓ ÐÒÏÐÏÓïÅ ÅÔ ÌȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ 4ÏÒÉÇÎÙ-les-
Villes au SDEM50 
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- #ÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ #ÏÎÔÒÁÔ Û $ÕÒïÅ $ïÔÅÒÍÉÎïÅ ÐÏÕÒ -ÍÅ *ÁÏÕÅÎ (Délibération 2017 -007-007) 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ -ÍÅ *ÁÏÕÅÎ Á ïÔï ÒÅÃÒÕÔïÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄȭÕÎ ÃÏÎÔÒÁÔ aidé. Celui-ci prend 
fin le 9 octobre 2017 et aurait dû être renouvelé pour une année supplémentaire. 
Etant donné les récentes restrictions qui touchent ce dispositif et les propos tenus par Pôle Emploi, il apparaît 
ÊÕÄÉÃÉÅÕØ ÄȭÁÎÔÉÃÉÐÅÒ la situation. 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÅÔ ÓÅÓ ÁÄÊÏÉÎÔÓ ÃÏÎÆÉÒÍÅÎÔ ÑÕȭÉÌÓ ÓÏÎÔ ÔÒîÓ ÓÁÔÉÓÆÁÉÔÓ ÐÁÒ Ìe travail effectué par Mme 
*ÁÏÕÅÎȢ ,ÏÒÓ ÄȭÕÎ ÒÅÎÄÅÚ-vous entre Mme Harel et Mme Jaouen, il a été convenu qÕȭÕÎ ÖÏÌÕÍÅ ÄÅ ρς ÈÅÕÒÅÓ 
hebdomadaires pourrait suffire au nettoyage des locaux de la commune. 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒÏÐÏÓÅ ÌÁ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ #ÏÎÔÒÁÔ Û $ÕÒïÅ $ïÔÅÒÍÉÎïÅ ÅÎ ÃÁÓ ÄȭÉÍÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄÅ ÒÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÄÕ 
contrat aidé avant une éventuelle titularisation. M. Durel affirme que Mme 
*ÁÏÕÅÎ Á ÄÏÎÎï ÓÁÔÉÓÆÁÃÔÉÏÎ ÐÅÎÄÁÎÔ ÕÎÅ ÁÎÎïÅ ÅÔ ÑÕȭÛ ÃÅ ÔÉÔÒÅȟ ÌÁ ÔÉÔÕÌÁÒÉÓÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒÒÁÉÔ ðÔÒÅ ÅÎÖÉÓÁÇïÅ ÄîÓ ÑÕÅ 
ÐÏÓÓÉÂÌÅȢ ,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÓÏÎÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÁÖÅÃ ÃÅÔÔÅ ÐÒÏÐÏÓÉÔÉÏÎȢ 
Il est prévu de contacter Pôle Emploi à la fin du mois de septembre pour savoir si les conditions du contrat 
ÁÉÄï ÏÎÔ ïÖÏÌÕïȢ 3É ÌÁ ÐÒÏÌÏÎÇÁÔÉÏÎ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅȟ ÕÎ #ÏÎÔÒÁÔ Û $ÕÒïÅ $ïÔÅÒÍÉÎïÅ ÓÅÒÁ ÍÉÓ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÅÎ 
attendant que les démarches administratives avec le Centre de Gestion et que le délai de publication lié à la 
ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÅÍÐÌÏÉ ɉς ÍÏÉÓɊ ÓÏÉÅÎÔ ÅÆÆÅÃÔÕïÓȢ ,Å #$$ ÄïÂÕÔÅÒÁÉÔ ÌÅ ρπȾρπȾςπρχ ÅÔ ÓÅ ÔÅÒÍÉÎÅÒÁÉÔ ÌÅ 
31/12/2017.  
,Á ÔÉÔÕÌÁÒÉÓÁÔÉÏÎ ÓÅÒÁÉÔ ÁÌÏÒÓ ÅÆÆÅÃÔÉÖÅ Û ÐÁÒÔÉÒ ÄÕ πρȾπρȾςπρψ ÅÔ ÌÁ ÐïÒÉÏÄÅ ÄÅ ÓÔÁÇÅ ÄȭÕÎ ÁÎ ÐÏÕÒÒÁÉÔ ÄïÂÕÔÅÒȢ 
,ȭÅÍÐÌÏÉ ÃÒïï ÄÏÉÔ ÌÁÉÓÓÅÒ ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄȭÕÎ ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ ÄȭÈÅÕÒÅÓ ÃÏÍÐÌïÍÅÎÔÁÉÒÅÓ ÅÎ ÃÁÓ ÄÅ ÂÅÓÏÉÎȢ 

 
Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !54/2)3% 
- ,Á ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ #$$ ÐÏÕÒ -ÍÅ *ÁÏÕÅÎ ÁÌÌÁÎÔ ÄÕ ρπȾρπȾςπρχ ÁÕ σρȾρςȾςπρχ Û ÒÁÉÓÏÎ ÄÅ ρς ÈÅÕÒÅÓ 

hebdomadaires.  

- ,Å ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ ÄȭÈÅÕÒÅÓ ÃÏÍÐÌïÍÅÎÔÁÉÒÅÓ ÅÎ ÃÁÓ ÄÅ ÂÅÓÏÉÎ 

 

 #ÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÅÍÐÌÏÉ ÐÅÒÍÁÎÅÎÔ : poste adjoint technique territorial  (Délibération 2 017-007-008) 

#ÏÎÓÉÄïÒÁÎÔ ÌÁ ÎïÃÅÓÓÉÔï ÄÅ ÃÒïÅÒ ÕÎ ÅÍÐÌÏÉ ÄȭÁÄÊÏÉÎÔ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÔÅÒÒÉÔÏÒÉÁÌ ÁÆÉÎ ÄȭÁÓÓÕÒÅÒ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅÓ ÌÏÃÁÕØ 

communaux,  

Le Maire propose aux conseillers, 

,Á ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÅÍÐÌÏÉ ÄȭÁÄÊÏÉÎÔ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÔÅÒÒÉÔÏÒÉÁÌ Û ÔÅÍÐÓ ÎÏÎ ÃÏÍÐÌÅÔ Û ÒÁÉÓÏn de 12 heures 

ÈÅÂÄÏÍÁÄÁÉÒÅÓ ÐÏÕÒ ÁÓÓÕÒÅÒ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅÓ ÌÏÃÁÕØ ÃÏÍÍÕÎÁÕØ ÅÔ ÌȭÁÃÃÕÅÉÌ ÄÅÓ ÕÔÉÌÉÓÁÔÅÕÒÓ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ 

convivialité à compter du 1er janvier 2018. 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
DECIDE 
- ÄȭÁÄÏÐÔÅÒ ÌÁ ÍÏÄÉÆÉÃÁtion du tableau des emplois ainsi proposée. Les crédits nécessaires à la rémunération 

ÅÔ ÁÕØ ÃÈÁÒÇÅÓ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ ÎÏÍÍï ÄÁÎÓ ÃÅÔ ÅÍÐÌÏÉ ÓÅÒÏÎÔ ÉÎÓÃÒÉÔÓ ÁÕ ÂÕÄÇÅÔ ÃÏÍÍÕÎÁÌȢ 

 

- Décisions modificatives Υ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ Řǳ ŎƻƭǳƳōŀǊƛǳƳ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŜȄŎŞŘŜƴǘ ǎǳǊ ŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ǇŀǊƪƛƴƎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ 
(Délibération 2017-007-009) 
,Å ÒîÇÌÅÍÅÎÔ ÄÕ ÃÏÌÕÍÂÁÒÉÕÍ ÄÏÉÔ ÓÅ ÆÁÉÒÅ ÓÕÒ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ςσρσ ÅÔ ÎÏÎ ÓÕÒ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ςσρυ /ÐȢ σς : 

M. le Maire propose donc la décision modificative suivante : 

Art 2315 Op.32 Ȱ #ÒïÁÔÉÏÎ ÃÏÌÕÍÂÁÒÉÕÍ Ȱ    - 7 πππ Ό 

!ÒÔ ςσρσ Ȱ #ÏÎÓÔÒÕÃÔÉÏÎÓȱ       + 7 πππ Ό 

$ȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȟ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÐÒïÖÕ Û ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ςσρσ /ÐȢ σρ Ⱥ Extension parking école » va être dépassé. Il devrait 

atteindre 54 ψςυȢχυ Ό ÁÕ ÌÉÅÕ ÄÅÓ τυ πππ Ό ÐÒïÖÕÓ ÉÎÉÔÉÁÌÅÍÅÎÔȢ 
M. le Maire propose donc la décision modificative suivante : 

- article 2315 « Installation, matériel et outillage technique »  - 5 πππ Ό 

- article 2111 « terrains nus »      - 5 πππ Ό 

- article 2313 Op. « Extension parking école »    + 10 πππ Ό 

Après en avoir délibéré, Le conseil municipal, à lȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 6!,)$% ÌÅÓ ÄïÃÉÓÉÏÎÓ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÖÅÓ 
proposées. 
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- Recensement 2018 de la population  : Nomination des agents recenseur s (Délibération 2017 -
007-010). 
En vue du prochain recensement des gratotais qui aura lieu du 18 janvier au 17 février 2018, il est 
nécessaire de désigner 2 agents recenseurs. Il est proposé de désigner Mme JAOUEN Laëtitia et M. 
CLEMENT Philippe. 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ $%#)$% De nommer en qualité dȭÁÇÅÎÔÓ ÒÅÃÅÎÓÅÕÒÓ ÄÅ ÌȭÅÎÑÕðÔÅ 
ÄÅ ÒÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎnée 2018 : Mme Laëtitia JAOUEN et M. Philippe CLEMENT. 
-Ò ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒÏÃîÄÅÒÁ Û ÌȭïÔÁÂÌÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÁÒÒðÔïÓ ÄÅ ÎÏÍÉÎÁÔÉÏÎ ÌÏÒÓÑÕÅ ÌȭÉÎÄÅÍÎÉÔï ÄÅ 
ÒÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ ÖÅÒÓïÅ Û ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÓÅÒÁ ÃÏÎÎÕÅȢ ,ÅÕÒÓ ÒïÍÕÎïÒÁÔÉÏÎÓ ÆÅÒÏÎÔ ÌȭÏÂÊÅÔ ÄȭÕÎÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ 
délibération. 
 

- Fixation des tarifs de concessions pour le columbarium et mise en place du règlement  
(Délibération  2017 -007-011). 
)Ì ÆÁÕÔ ÔÏÕÔ ÄȭÁÂÏÒÄ ïÔÁÂÌÉÒ ÌÅÓ ÄÕÒïÅÓ ÑÕÉ ÓÅÒÏÎÔ ÐÒÏÐÏÓïÅÓ ÐÕÉÓ ÌÅ ÐÒÉØ ÐÏÕÒ ÃÈÁÃÕÎÅ ÄȭÅÎÔÒÅ ÅÌÌÅÓȢ 

Pour rappel, le columbarium de 6 cases a coûté 5 ρυπȢππ Ό 44#Ȣ ,Å &#46! ÄïÄÕÉÔ ɉÔÁÕØ Û ρφȢτπτɊȟ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ 

ÅÓÔ ÄÅ τσπυ Όȟ ÓÏÉÔ ÕÎ ÃÏĮÔ ÄÅ ÒÅÖÉÅÎÔ Û χρψ Ό ÌȭÕÒÎÅȢ  )Ì ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓï ÄÅ ÆÉØÅÒ ς ÄÕÒïÅÓ : 30 et 50 ans avec une 

possibilité de renouvellement de 30 ans quelque soit la durée choisie initialement. Ainsi que les prix suivants : 

- 30 ans ȡ φππ Ό       - 50 ans ȡχυπ Ό    - renouvellement 30 ans ȡςππ Ό 

!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ $%#)$% de proposer les durées et tarifs 
décrits ci-dessus : 
#ÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌÅ ÒîÇÌÅÍÅÎÔ ÑÕÉ ÓȭÁÐÐÌÉÑÕÅÒÁ ÓÕÒ ÌÅ ÃÏÌÕÍÂÁÒÉÕÍȟ ÌÅÓ ÐÒÅÍÉîÒÅÓ ÄïÃÉÓÉÏÎÓ ÓÏÎÔ ÌÅÓ ÓÕÉÖÁÎÔÅÓ : 

 - ÁÕÃÕÎÅ ÇÒÁÖÕÒÅ ÄÉÒÅÃÔÅ ÓÕÒ ÌÁ ÐÏÒÔÅ ÄȭÕÎÅ ÃÁÓÅȢ  

- ÆÉØÁÔÉÏÎ ÐÏÓÓÉÂÌÅ ÄȭÕÎÅ ÐÌÁÑÕÅ ÓÕÒ ÌÁ ÐÏÒÔÅ ÐÁÒ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÆÕÎïÒÁÉÒÅÓ Û ÌÁ ÃÈÁÒÇe du concessionnaire ou de 

ÌȭÕÎ ÄÅ ÓÅÓ ÁÙÁÎÔÓ ÄÒÏÉÔÓ 

- possibilité de poser plusieurs compositions florales dans les 15 jours suivants la célébration puis autorisation 

ÄȭÕÎÅ ÓÅÕÌÅ ÕÎÉÑÕÅÍÅÎÔ 

- toute manipulation doit être effectuée par les services funéraires compétents. 

 

- Changement de concession : demande de Mme Dauvin Odette (Délibération  2017 -007-012). 
-ÍÅ $ÁÕÖÉÎ Á ÁÃÑÕÉÓ ÕÎÅ ÃÏÎÃÅÓÓÉÏÎ ÔÒÅÎÔÅÎÁÉÒÅ ÐÏÕÒ Ù ÆÏÎÄÅÒ ÌÁ ÓïÐÕÌÔÕÒÅ ÄÅ ÌȭÕÒÎÅ ÄÅ -Ȣ $ÁÕÖÉÎ ÌÅ 

ρψȾρπȾςπρφȟ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ χπ ΌȢ 

Le columbarium étant désormais mis en place, Mme Dauvin souhaiterait respecter la volonté de M. Dauvin qui 

était de voir son urne déposer dans cet édifice funéraire.  

)Ì ÃÏÎÖÉÅÎÄÒÁÉÔ ÄÏÎÃ ÄÅ ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÒ ÌÁ ÓÏÍÍÅ ÄÅ χπ Ό ÐÏÕÒ ÁÎÎÕÌÅÒ ÌÁ ÃÏÎÃÅÓÓÉÏÎ ÉÎÉÔÉÁÌÅ Åt demander le 

règlement de φππ Ό ÐÏÕÒ ÃÒïÅÒ ÌÁ ÃÏÎÃÅÓÓÉÏÎ ÔÒÅÎÔÅÎÁÉÒÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÏÌÕÍÂÁÒÉÕÍȢ 

!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ACCEPTE la rétrocession de la 
ÃÏÎÃÅÓÓÉÏÎ ÔÒÅÎÔÅÎÁÉÒÅ ÄÅ -ÍÅ $ÁÕÖÉÎ /ÄÅÔÔÅ ÅÔ ÌÅ ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ χπ Όȟ AUTORISE la création 
ÄȭÕÎÅ ÃÏÎÃÅÓÓÉÏÎ ÔÒÅÎÔÅÎÁÉÒÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÏÌÕÍÂÁÒÉÕÍ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ φππ Ό ÅÔ ÌÅ ÄïÐÌÁÃÅÍÅÎÔ ÄÅ 
ÌȭÕÒÎÅ ÐÁÒ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÆÕÎïÒÁÉÒÅÓ ÃÏÍÐïÔÅÎÔÓ 
 

Questions diverses : 

- Préparation réunion pour accueil des migrants à Gratot : 

M. le Maire ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕȭÕÎÅ ÃïÌïÂÒÁÔÉÏÎ ÁÕÒÁ ÌÉÅÕ ÅÎ ÍÁÉÒÉÅ ÌÅ ÓÁÍÅÄÉ ρφȾπω Û ρχÈ ÐÏÕÒ ÐÒïÓÅÎÔÅÒ ÌÅÓ ÍÉÇÒÁÎÔÓ 

ÅÔ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ Ⱥ Colectif Migrants 50 » qui les suit. 

- Cabanons logements du Hommëel : 

Suite à des remarques des locataires et après vérification, les cabanons des logements situés au Hommëel vont 
devoir être solidifiés. De plus, concernant celui du logement occupé par M. Teyrat et Mme Jaouen, une dalle en 

bêton devra être créée. Des travaux seront faits en ce sens. 

- Demande de M. Leroux ȡ ÇÒÁÔÔÁÇÅ ÄÅ ÌÁ ÔÅÒÒÅ ÒÕÅ Äȭ!ÒÇÏÕÇÅÓ : M. Leroux fait la remarque que les abords de la 

ÒÕÅ Äȭ!ÒÇÏÕÇÅÓ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ ÄÅÓ ÎÕÍïÒÏÓ ςψ ÅÔ σπ ÄÅÖÒÁÉÅÎÔ ðÔÒÅ ÁÍïÎÁÇïÓȢ ,ȭïÔÁÔ ÁÃÔÕÅÌ ÒÅÎÄ ÌÅ ÐÁÓÓÁÇÅ ÄÅÓ 

piétons dangereux. Afin de le rendre plus praticable, la terre devrait être « grattée ». 

Il en est pris bonne note et le nécessaire sera fait par les agents communaux. 
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Séance du Jeudi 9 Novembre 201 7 
 (convocation du 24/10/2017 ) 

 
 

ETAIENT PRESENTS : Mrs. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, BRIENS Dominique, DUREL Sébastien, 
FEREY Jean-François, FREMOND Hervé GABRIELLE Jean-Pierre, HAMCHIN, Thierry, LEROUX 
Jacques, MARIE Marcel, OUITRE Florian, MMES HAREL Anne, GAMBILLON Marie-Claire, HERMAN 
Marie-Laure et JACQUES Nadia. 
 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES :  
 
 Secrétaire de séance : M. Florian OUITRE. 
 
- Coutances Mer et Bocage : validation des statuts (Délibération 2017 -008-001) :  

 M. le Maire présente les statuts de Coutances Mer et Bocage composés des compétences obligatoires, 
optionnelles et facultatives. 
Ceux-ci seront annexés à la présente délibération. 
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
APPROUVE 
Les statuts de la communauté Coutances Mer et Bocage. 
 
- CLECT : décisions sur rapports de la CLECT relatifs à ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÆÉÓÃÁÌÅÓ 
ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ÅÔ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ÅÔ ÒÅÓÔÉÔÕïÅÓ ÅÎ ςπρχ ÓÕÉÔÅ Û ÌÁ ÃÒïÁÔÉÏÎ 
de la Communauté de communes Coutances Mer et Bocage : 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅÓ ÒÁÐÐÏÒÔÓ ÆÉÎÁÕØ ÄÅ ÌÁ #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ,ÏÃÁÌÅ Äȭ%Öaluation des Charges 
Transférées ÒÅÌÁÔÉÆÓ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÆÉÓÃÁÌÅÓ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ ÅÔ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ 
transférées et restituées. 
Il informe également les conseillers que ces deux rapports ainsi que celui sur les montants des 
attributions de compensation seront soumis à la validation du conseil communautaire le 
20/11/2017.  
#Å ÄÅÒÎÉÅÒ ÎÅ ÐÏÕÒÒÁ ðÔÒÅ ÓÏÕÍÉÓ Û ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÛ ÐÁÒÔÉÒ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÄÁÔÅ ÅÔ ÃÅȟ 
ÊÕÓÑÕȭÁÕ σρȾρςȾςπρχȢ 
 
 !ÐÐÒÏÂÁÔÉÏÎ ÄÕ ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌÁ #,%#4 ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÆÉÓÃÁÌÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ 

suite à la création de la Communauté Coutances Mer et Bocage, dont le régime fiscal est la 
fiscalité professionnelle unique (FPU) (Délibération 2017 -008-002)  : 
,Å -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÑÕÅȟ ÃÏÎÆÏÒÍïÍÅÎÔ ÁÕØ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ρφπω ÎÏÎÉÅÓ # ) ÅÔ ) ÂÉÓ 
ÄÕ #ÏÄÅ 'ïÎïÒÁÌ ÄÅÓ ÉÍÐĖÔÓ ɉ#')Ɋȟ ÓÕÉÔÅ Û ÌȭÉÎÓÔÁÕÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÆÉÓÃÁÌÉÔï ÐÒÏÆÅÓÓÉÏÎÎÅÌÌÅ ÕÎÉÑÕÅȟ Il est 
procédé à une évaluation du produit de la fiscalité transférée Û Ìȭ%0#)Ȣ Le montant des attributions de 
compensation « fiscales » est ensuite ÃÏÒÒÉÇï ÄÕ ÃÏĮÔ ÄÅÓ ÔÒÁÎÓÆÅÒÔÓ ÄÅ ÃÈÁÒÇÅÓȟ ÄÏÎÔ ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ 
relève de la compétence exclusive de la Commission LÏÃÁÌÅ ÄȭEvaluation des Charges Transférées 
(CLECT), composée des 64 communes du territoire.  
,ȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÆÉÓÃÁÌÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ Û ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÐÒÅÎÄ ÌÁ ÆÏÒÍÅ ÄȭÕÎ ÒÁÐÐÏÒÔ ÒÅÌÁÔÉÆ 
aux recettes fiscales transférées. Ce rapport est annexé à la présente délibération.  
Considérant que le rapport de CLECT constitue la référence pour déterminer le montant des 
attributions de compensation,  
Considérant le rapport de la CLECT relatif aux recettes fiscales transférées annexé à la présente 
délibération, 
#ÏÎÓÉÄïÒÁÎÔ ÌȭÁÖÉÓ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ ÄÏÎÎï Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï ÐÁÒ ÌÁ #,%#4 ÌÏÒÓ ÄÅ ÌÁ ÓïÁÎÃÅ ÄÕ ρς ÊÕÉÌÌÅÔ ςπρχȟ  
Considérant que le Conseil municipal de chaque commune membre de la Communauté est appelé à 
ÓÅ ÐÒÏÎÏÎÃÅÒȟ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÄÅ ÍÁÊÏÒÉÔï ÑÕÁÌÉÆÉïÅ ÐÒïÖÕÅÓ Û ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ , υςρρ-5 du CGCT, sur les  
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recettes fiscales transférées le concernant et sur les montants des attributions de compensation 
ÉÎÄÕÉÔÓ ÔÅÌÓ ÑÕȭÉÌÓ ÓÏÎÔ ÐÒïÖÕÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌÁ #,%#4ȟ  
Il est proposé au Conseil municipal ÄȭÁÐÐÒÏÕÖÅÒ ÌÅ ÃÏÎÔÅÎÕ ÅÔ ÌÅÓ ÃÏÎÃÌÕÓÉÏÎÓ ÄÕ ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌÁ #,%#4 
ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅttes fiscales transférées. 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !002/56% Le contenu et les conclusions 
ÄÕ ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌÁ #,%#4 ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÆÉÓÃÁÌÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓȢ 

 Approbation du rapport de la CLECT relatif à ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ÅÔ 
restituées en 2017 suite à la création de la Communauté de communes Coutances Mer et 
Bocage (Délibération 2017 -008-003)  : 
M. le Maire présente les différentes compétences transférées à la communauté (voirie, scolaire 
hormis cantine et PLUI) qui concernent notre commune. 
,Å -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅȟ ÃÏÎÆÏÒÍïÍÅÎÔ ÁÕØ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ρφπω ÎÏÎÉÅÓ 
# ÄÕ #ÏÄÅ 'ïÎïÒÁÌ ÄÅÓ ÉÍÐĖÔÓ ɉ#')Ɋȟ ÓÕÉÔÅ Û ÌȭÉÎÓÔÁÕÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ &ÉÓÃÁÌÉÔï 0ÒÏÆÅÓÓÉÏÎÎÅÌÌÅ 5ÎÉÑÕÅ 
(FPU), tout transfert de compétences doit donner lieu à une évaluation des charges correspondantes 
par la Commission locale d'évaluation des charges transférées (CLECT). 
,Á #,%#4 Á ïÔï ÓÁÉÓÉÅ ÐÏÕÒ ÐÒÏÃïÄÅÒ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ÐÁÒ ÌÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ à la 
communauté et des charges restituées par la communauté aux communes. Ses conclusions prennent 
ÌÁ ÆÏÒÍÅ ÄȭÕÎ ÒÁÐÐÏÒÔ ÒÅÌÁÔÉÆ ÁÕØ ÔÒÁÎÓÆÅÒÔÓ ÅÔ ÒÅÓÔÉÔÕÔÉÏÎÓ ÄÅ ÃÈÁÒÇÅÓ.  
Considérant que le rapport de CLECT constitue la référence pour déterminer le montant des 
attributions de compensation,  
Considérant le rapport de la CLECT relatif aux transferts de charges annexé à la présente 
délibération, 
#ÏÎÓÉÄïÒÁÎÔ ÌȭÁÖÉÓ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ ÄÏÎÎï Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï ÐÁÒ ÌÁ #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÌÏÒÓ ÄÅ ÌÁ ÓïÁÎÃÅ ÄÕ ςω 
septembre 2017,  
Considérant que le Conseil municipal de chaque commune membre de la Communauté est appelé à 
ÓÅ ÐÒÏÎÏÎÃÅÒȟ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÄÅ ÍÁÊÏÒÉÔï ÑÕÁÌÉÆÉïÅ ÐÒïÖÕÅÓ Û ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ , υςρρ-5 du CGCT, sur les 
charges financières transférées ou restituées le concernant et sur les montants des attributions de 
ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ ÉÎÄÕÉÔÓ ÔÅÌÓ ÑÕȭÉÌÓ ÓÏÎÔ ÐÒïÖÕÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌÁ #,%#4ȟ  
Il est proposé au Conseil municipal ÄȭÁÐÐÒÏÕÖÅÒ ÌÅ contenu et les conclusions du rapport de la CLECT 
ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÔÒÁÎÓÆïrées et restituées. 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ !002/56% Le contenu et les conclusions 
ÄÕ ÒÁÐÐÏÒÔ ÄÅ ÌÁ #,%#4 ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ÅÔ ÒÅÓÔÉÔÕïÅÓ ÅÎ ςπρχ ÓÕÉÔÅ Û ÌÁ 
création de la Communauté de communes Coutances Mer et Bocage. 
)Ì ÆÁÕÄÒÁ ÐÁÒ ÌÁ ÓÕÉÔÅ ÄïÌÉÂïÒÅÒ ÓÕÒ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÁÖÁÎÔ ÌÅ 
31/12/2017.  
 
- Assainissement : choix pour le prêt relatif à l'achat des parcelles ZI 128 et 131 (Délibération 
2017 -008-004): 
Suite à la délibération 2017-007-ππρ ÄÕ ρρȾπωȾςπρχ ÒÅÌÁÔÉÖÅ Û ÌȭÁÃÈÁÔ ÄÅÓ ÐÁÒÃÅÌÌÅÓ :) ρςψ ÅÔ ρσρ 
ÑÕÉ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁ ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÄÅ ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎ ÄȭïÐÕÒÁÔÉÏÎȟ ÌÁ 3!&%2 Á ÃÏÎÆÉÒÍï ÑÕÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ 
avait été désignée acquéreur de celles-ci. 
Comme indiqué dans la délibération susmentionnée, cet achat sera financé par un emprunt sur le 
budget annexe « assainissement collectif ». 
&ÒÁÉÓ ÄÅ ÌÁ 3!&%2 ÅÔ ÄÕ ÎÏÔÁÉÒÅ ÃÏÍÐÒÉÓȟ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ Û ÅÍÐÒÕÎÔÅÒ ÅÓÔ ÄÅ ωωυωσ ΌȢ 
Plusieurs banques ont été sollicitées. Toutes les offres sont présentées et comparées. 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ $%#)$% $Å ÃÈÏÉÓÉÒ ÌȭÏÆÆÒÅ ÄÅ la Banque 
Postale suivante : durée : 25 ans taux fixe : 1.99 %  périodicité trimestrielle avec des échéances 
constantes ρςφφȢυυ Ό ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ Äȭengagement ȡ ρππ Ό 
AUTORISE  M. le Maire à représenter la commune dans cette affaire et à signer tout document relatif à 
ÌȭÏÆÆÒÅ ÄÅ ÐÒðÔȢ 
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- Assainissement : devis Sogeti pour étude hydrogéologique (Délibération 2017 -008-006 ): 
M. ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 3/'%4) ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÔÕÄÅ ÈÙÄÒÏÇïÏÌÏÇÉÑÕÅ ÑÕÉ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁÉÔ 
ÄÅ ÓÁÖÏÉÒ ÓÉ ÕÎÅ ÁÌÔÅÒÎÁÔÉÖÅ ÐÏÕÒ ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÄÅ ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÐÏÓÓÉÂÌÅȢ 
,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÅÓÔ ÄÅ φυππ Ό (4 ÓÏÉÔ χψππ Ό 44#Ȣ 
,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÊÕÇÅÎÔ ÑÕȭÉÌ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÏÐÐÏÒÔÕÎ ÄÅ ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÃÅÔÔÅ ïÔÕÄÅ ÅÕ ïÇÁÒÄ Û ÌÁ ÆÕÔÕÒÅ 
prise de compétence par la communauté de communes Coutances Mer et Bocage et décident en 
conséquence de ne pas donner suite.  
Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï ÄÅ ÓÅÓ membres, 
DECIDE  
ÄÅ ÎÅ ÐÁÓ ÄÏÎÎÅÒ ÓÕÉÔÅ ÁÕ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 3/'%4)Ȣ 
 
- Création d'un emploi permanent : poste adjoint administratif principal 1ère classe (Délibération  
2017 -008-008) 
M. le Maire explique que M. Lesaulnier réunit toutes les conditions (ancienneté, grade et échelon) 
0ÏÕÒ ÂïÎïÆÉÃÉÅÒ ÄȭÕÎ ÁÖÁÎÃÅÍÅÎÔ ÖÅÒÓ ÌÅ ÇÒÁÄÅ ÄȭÁÄÊÏÉÎÔ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆ ÐÒÉÎÃÉÐÁÌ ÄÅ ρère classe. 
Celui-ci peut être effectif à partir du 1er janvier 2018.  
3É ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÓÏÎÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄȟ ÉÌ ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÄÅ ÃÒïÅÒ ÌȭÅÍÐÌÏÉ ÁÖÅÃ ÌÅ ÇÒÁÄÅ ÃÏÒÒÅÓÐÏÎÄÁÎÔ ÐÏÕÒ ÑÕÅ -Ȣ 
Lesaulnier puisse bénéficier de cet avancement. 
#ÏÎÆÏÒÍïÍÅÎÔ Û ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ στ ÄÅ ÌÁ ,ÏÉ ÎЈ ψτ-53 du 26 janvier 1984 modifiée, les emplois de chaque collectivité 

ÓÏÎÔ ÃÒïïÓ ÐÁÒ ÌȭÏÒÇÁÎÅ ÄïÌÉÂïÒÁÎt de la collectivité. 

)Ì ÁÐÐÁÒÔÉÅÎÔ ÄÏÎÃ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÆÉØÅÒ ÌȭÅÆÆÅÃÔÉÆ ÄÅÓ ÅÍÐÌÏÉÓ Û ÔÅÍÐÓ ÃÏÍÐÌÅÔ ÅÔ Û ÔÅÍÐÓ ÎÏÎ ÃÏÍÐÌÅÔ 

nécessaires au fonctionnement des services. 

Le Maire propose aux conseillers, 

,Á ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÅÍÐÌÏÉ ÄȭÁÄÊÏÉÎÔ administrat if principal de 1ère classe à temps complet (35 heures 

hebdomadaires) pour assurer les fonctions de secrétaire de mairie à compter du 1er janvier 2018. 

,ȭÁÇÅÎÔ ÃÏÎÔÒÁÃÔÕÅÌ ÓÅÒÁ ÒïÍÕÎïÒï ÐÁÒ ÒïÆïÒÅÎÃÅ Û ÌÁ ÇÒÉÌÌÅ ÉÎÄÉÃÉÁÉÒÅ ÁÆÆïÒÅÎÔÅ ÁÕ ÇÒÁÄÅ ÄȭÁÄÊÏÉÎÔ administratif 

principal de 1ère classe. 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
DECIDE 
- ÄȭÁÄÏÐÔÅÒ ÌÁ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÕ ÔÁÂÌÅÁÕ ÄÅÓ ÅÍÐÌÏÉÓ ÁÉÎÓÉ ÐÒÏÐÏÓïÅȢ ,ÅÓ ÃÒïÄÉÔÓ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅÓ Û ÌÁ ÒïÍÕÎïÒÁÔÉÏÎ 

ÅÔ ÁÕØ ÃÈÁÒÇÅÓ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ ÎÏÍÍï ÄÁÎÓ ÃÅÔ Åmploi seront inscrits au budget communal. 

 

- Problème écoulement des eaux la Sourcinière : étude d'un devis et décision (Délibération 2017 -008-

010) 

5Î ÐÒÏÂÌîÍÅ ÄȭïÃÏÕÌÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÅÓÔ ÒïÃÕÒÒÅÎÔ ÌÏÒÓ ÄÅ ÆÏÒÔÅÓ ÐÒïÃÉÐÉÔÁÔÉÏÎÓ ÁÕ ÌÉÅÕÄÉÔ Ⱥ la Sourcinière » au 

croisement entre la Route Départementale n°57 et la Voie Communale n°2. 

5Î ÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÐÅÕÔ ðÔÒÅ ÍÉÓ ÅÎ ÐÌÁÃÅȢ )Ì ÓȭÁÇÉÒÁÉÔ ÄÅ ÌÁ ÐÏÓÅ ÄÅ ς ÃÁÎÉÖÅÁÕØȟ ÌȭÕÎ ÄÁÎÓ ÌÁ ÐÁÒÔÉÅ ÂÁÓÓÅ ÄÅ ÌÁ 

ÖÏÉÅ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅ ɉÛ ÌÁ ÃÈÁÒÇÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅɊ ÅÔ ÌȭÁÕÔÒÅ Û ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÅ ÌÁ propriété (à la charge du particulier) 

avec la création de fossés. 

,Å #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÓÅ ÃÈÁÒÇÅÒÁÉÔ ÄÅ ÌÁ ÐÏÓÅ ÄȭÕÎÅ ÔðÔÅ ÄÒÏÉÔÅȢ 

0ÏÕÒ ÌÁ ÐÁÒÔÉÅ ÒÅÖÅÎÁÎÔ Û ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȟ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,ÅÈÏÄÅÙ Á ÔÒÁÎÓÍÉÓ ÕÎ ÄÅÖÉÓ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ρςψυ Ό (4 

ÓÏÉÔ ρυτς Ό 44C.  

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
6!,)$% ,Å ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,ÅÈÏÄÅÙ 
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- Validation du règlement des cimetières (Délibération 2017-008-011) 
La commission « cimetières Ȼ ÓȭÅÓÔ ÒïÕÎÉÅ ÐÏÕÒ ÒïÆÌïÃÈÉÒ Û ÌÁ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÒîÇÌÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÃÉÍÅÔÉîÒÅÓȢ 

Le projet a été envoyé aux conseillers en amont et il est présenté. 
)Ì ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓï ÄÅ ÍÏÄÉÆÉÅÒ ÌÅ ÔÁÒÉÆ ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÓïÐÕÌÔÕÒÅ ÄȭÕÒÎÅ ÄȭÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄÅ σπ ÁÎÓ ÅÎ ÌÅ ÐÏÒÔÁÎÔ Û ρππ ΌȢ ,Å 

tarif pour une sépulturÅ ÄȭÕÒÎÅ ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄÅ υπ ÁÎÓ ÒÅÓÔÅÒÁÉÔ ÉÎÃÈÁÎÇï Û ρυπ ΌȢ 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
VALIDE 
- le règlement des cimetières ainsi proposé et joint à la présente délibération 

- la modification du tarif pour une sépulture ÄȭÕÒÎÅ ÄȭÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄÅ σπ ÁÎÓ ÅÎ ÌÅ ÐÏÒÔÁÎÔ Û ρππ ΌȢ ,Á ÓïÐÕÌÔÕÒÅ 

ÄȭÕÒÎÅ ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄÅ υπ ÁÎÓ ÒÅÓÔÅ ÉÎÃÈÁÎÇïÅ Û ρυπ ΌȢ  

- Fin des contrats CUI - CAE : création de deux emplois non permanents pour le service 
technique  (Délibération 2017 -008-012). 
M. le Maire rappelle que nos agents techniques ne rentrent pas dans les critères prioritaires fixés par 
le Gouvernement pour pouvoir renouveler les contrats aidés 
Il convient donc de réfléchir sur le devenir des 2 agents du service technique, celui de Mme Jaouen ayant été 

décidé lors du dernier conseil. 

Compte tenu des besoins constatés lors de leurs contrats aidés, il est proposé de conserver les 2 agents aux 

conditions suivantes : 

- M. Salmet Philippe   20h/semaine (temps annualisé) :  

du 01/01 au 31/03 et du 01/10 au 31/12  : 6 mois à 16h/semaine  

ET du 01/04 au 30/09 : 24h/semaine 

- M. Mouchel Sylvain  12h/semaine (temps annualisé) :  

du 01/01 au 31/03 et du 01/10 au 31/12  : 6 mois à 8h/semaine  

ET du 01/04 au 30/09 : 16h/semaine 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
DÉCIDE  
ŘΩŀŘƻǇǘŜǊ ƭŜǎ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ Řǳ ǘŀōƭŜŀǳ ŘŜǎ ŜƳǇƭƻƛǎ ŀƛƴǎƛ ǇǊƻǇƻǎŞŜǎΦ [Ŝǎ ŎǊŞŘƛǘǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ Ł ƭŀ ǊŞƳǳƴŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǘ 
aux charges des agents nommés dans les emplois seront inscrits au budget. 

 
- Nomination sur les deux emplois non permanents du service technique (Délibération 2018-008-013) 

,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
DÉCIDE  
De créer un CDD pour M. Salmet sur le poste annualisé de 20h hebdomadaires du 01/01 au 30/06/2018 
De créer un CDD pour M. Mouchel sur le poste annualisé de 12h hebdomadaires du 01/01 au 31/12/2018 
 

- Bilan de la visite de M. Adam : comptages sur les routes et projet de création de trottoir et de 
piste cyclable (Délibération 2017 -008-014). 
Le Conseil Départemental a procédé à un comptage du nombre de passages de véhicules et de la vitesse à 

différents endroits de la commune : Route de la Belle Croix, le bourg proche du Tourne-Bride, la RD 244 au 

ÎÉÖÅÁÕ ÄÅ ÌÁ #ÏÑÕÅÆÏÎÔÁÉÎÅ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ ÅÔ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ ÄȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȟ ÒÏÕÔÅ ÄÕ ÍÏÕÌÉÎ ÄÅ 6ÅÓÑÕÅȟ ÒÏÕÔÅ ÄÅ 

Ìȭ%ÒÍÉÔÁÇÅȢ 

3ÅÌÏÎ ÌÅÓ ÚÏÎÅÓȟ ÌÅÓ ÅØÃîÓ ÄÅ ÖÉÔÅÓÓÅ ÖÁÒÉÅÎÔ ÄÅ π Û ρφ Ϸ ÄÅÓ ÖïÈÉÃÕÌÅÓ ÓÕÒ ÌÁ ÄÕÒïÅ ÄÅ ÌȭÅÎÑÕðÔÅȢ 

A noter le nombre moyen de passages journaliers dans le bourg : environ 2400 dans chacun des deux sens. 

0ÁÒ ÁÉÌÌÅÕÒÓȟ ÉÌ Á ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ïÔï ïÖÏÑÕï ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÔÒÏÔÔÏÉÒ ÄÁÎÓ ÌÅ ÂÏÕÒÇ ÅÔ ÄȭÕÎÅ ÐÉÓÔÅ ÃÙÃÌÁÂÌÅ 

du bourg vers la piste existante sur la route entre Coutances et Tourville sur Sienne en passant derrière la 

déchetterie. La maÿÔÒÉÓÅ ÄȭÏÕÖÒÁÇÅ Á ïÔï ÄïÌïÇÕïÅ ÁÕ #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÑÕÉ ÎÏÕÓ Á ÔÒÁÎÓÍÉÓ σ ÄÅÖÉÓ ÐÏÕÒ 

la réalisation du plan topographique. 

Après en avoir délibéré, 
Le coÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ DÉCIDE  De confier la réalisation du plan topographique à la société 
'ÅÏÍÁÔ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ςφρπȢππ Ό (4 ÓÏÉÔ σρσςȢππ Ό 44#Ȣ 
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- Devis pour remplacement de bornes à incendie (Délibération 2017 -008-015). 
Afin de respecter les nomes de sécurité relatives à la défense incendie,  

,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
VALIDE 

les devis suivants de la SAUR pour le remplacement de 3 bouches à incendie devenues vétustes : 

- ÒÕÅ ÄÅ ÌȭÈĖÔÅÌ ÄÕ .ÏÒÄ    ς χχφȢως Ό (4 ÓÏÉÔ σ σσςȢσπ Ό 44# 

- 46 route du gros Frêne   2 ωυφȢφτ Ό (4 ÓÏÉÔ σ υτχȢωφ Ό 44# 

- 6 route de la lande Chanteloup  1 ωρσȢςσ Ό (4 ÓÏÉÔ ς ςωυȢψχ Ό 44# 

 

- Cession à titre gratuit de la parcelle ZO 85 par les Consorts Mesnildrey (Délibération 2017-008-016) 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌȭÏÆÆÒÅ ÄÅÓ #ÏÎÓÏÒÔÓ -ÅÓÎÉÌÄÒÅÙ ÑÕÉ ÓÏÕÈÁÉÔÅÒÁÉÅÎÔ ÃïÄÅÒ Û ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÌÁ ÂÁÎÄÅ ÄÅ ÖÏÉÒÉÅ 

ɉÐÁÒÃÅÌÌÅ :/ ψυɊ ÄȭÕÎÅ ÓÕÒÆÁÃÅ ÄÅ ςρς Íς ÅÔ ÑÕÉ ÓÅ ÓÉÔÕÅ ÁÕ ÂÏÒÄ ÄÅ ÌÁ ÒÕÅ ÄÕ -ÅÓÎÉÌȢ 

)Ì ÁÐÐÁÒÁÿÔ ÊÕÄÉÃÉÅÕØ ÄÅ ÌȭÁÃÑÕïÒÉÒȢ 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
ACCEPTE 

- ÌÁ ÃÅÓÓÉÏÎ Û ÔÉÔÒÅ ÇÒÁÔÕÉÔ ÐÁÒ ÌÅÓ #ÏÎÓÏÒÔÓ -ÅÓÎÉÌÄÒÅÙ Û ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ ÌÁ ÂÁÎÄÅ ÄÅ ÖÏÉÒÉÅ ÄȭÕÎÅ ÓÕÒÆÁÃÅ ÄÅ ςρς 

m2, cadastrée ZO 85. 

 

 

Questions diverses : 

- Massifs proches du Tourne-Bride : 

Il est convenu que les massifs de fleurs qui sont auprès du restaurant le Tourne-Bride soient harmonisés avec 

ÃÅÕØ ÓÉÔÕïÓ ÄÅ ÌȭÁÕÔÒÅ ÃĖÔï ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÅ ÑÕÉ ÏÎÔ ïÔï ÒÅÆÁÉÔÓ ÒïÃÅÍÍÅÎÔȢ 

Les agents communaux devront nettoyer et apposer une bâche. 

Il est proposé de demander à la commission extra communale des espaces verts de se pencher sur ce projet 

au printemps prochain. 

- Cantine scolaire : différence entre repas commandés au Tourne-"ÒÉÄÅ ÅÔ ÃÅÕØ ÆÁÃÔÕÒïÓ ÁÕØ ÐÁÒÅÎÔÓ ÄȭïÌîÖÅÓ : 

Mme Harel évoque le problème récurrent relatif à la différence entre le nombre de repas commandés au 

Tourne-"ÒÉÄÅ ÅÔ ÃÅÕØ ÆÁÃÔÕÒïÓ ÁÕØ ÐÁÒÅÎÔÓ ÄȭïÌîÖÅÓ. 

Une réunion a été organisée avec les agents de la cantine pour revoir toutes les étapes entre la prise 

ÄȭÉÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÁÇÅÎÔÓ ÃÈÁÑÕÅ ÍÁÔÉÎ ÅÔ ÌÁ ÆÁÃÔÕÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ÒÅÐÁÓ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÍÏÉÓȢ 

5Î ÃÏÕÒÒÉÅÒ Á ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ïÔï ÅÎÖÏÙï ÁÕØ ÐÁÒÅÎÔÓ ÄÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÍÁÔÅÒÎÅÌÌÅ ÐÏÕÒ ÌÅÕÒ ÒÁÐÐÅÌÅÒ ÌÅ 

ÓÙÓÔîÍÅ ÄÅ ÃÁÒÔÅ Û ÒÅÔÏÕÒÎÅÒ ÃÈÁÑÕÅ ÍÁÔÉÎ ÐÏÕÒ ÉÎÄÉÑÕÅÒ ÓÉ ÌȭÅÎÆÁÎÔ ÍÁÎÇÅ ÏÕ ÎÏÎȢ )Ì Á ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ïÔï ÄïÃÉÄé 

que le repas serait systématiquement facturé dès lors que la carte serait retournée. 
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Séance du jeudi 19  décembre  2017 
 (Convocation du 12/12/2017 ) 

 
ETAIENT PRESENTS : Mrs. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, BRIENS Dominique, DUREL Sébastien, FEREY Jean-
François, FREMOND Hervé, GABRIELLE Jean-Pierre, LEROUX Jacques, MARIE Marcel, OUITRE Florian et MME 
HAREL Anne. 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES :  Mmes GAMBILLON Marie-Claire (pouvoir donné à M. MARIE Marcel), JACQUES 
Nadia, HERMAN Marie-Laure et HAMCHIN Thierry. 
 
- CLECT : Approbation des montants des attributions de compensation 2017 calculés dans le 
cadre des transferts de fiscalité et des transferts et restitution de charges liés à la création de 
la Communauté Coutances Mer et Bocage (Délibération 20 17-009-002)  : 
,Å ÍÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅȟ ÃÏÎÆÏÒÍïÍÅÎÔ ÁÕØ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ρφπω ÎÏÎÉÅÓ # ÄÕ 
#ÏÄÅ 'ïÎïÒÁÌ ÄÅÓ ÉÍÐĖÔÓ ɉ#')Ɋȟ ÓÕÉÔÅ Û ÌȭÉÎÓÔÁÕÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ &ÉÓÃÁÌÉÔï 0ÒÏÆÅÓÓÉÏÎÎÅÌÌÅ 5ÎÉÑÕÅ ɉ&05Ɋ : 
- les recettes fiscales transférées par les communes à la communauté doivent donner lieu à une 
« attribution de compensation fiscale » ; 
- les compétences transférées ou restituées doivent donner lieu à une évaluation des charges et recettes 
ÃÏÒÒÅÓÐÏÎÄÁÎÔÅÓ ÑÕÉ ÖÉÅÎÔ ÃÏÒÒÉÇÅÒ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ compensation fiscale initiale. 
,Á #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ,ÏÃÁÌÅ Äȭ%ÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ #ÈÁÒÇÅÓ 4ÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ɉ#,%#4Ɋ Á ïÔï ÓÁÉÓÉÅ ÐÏÕÒ ÐÒÏÃïÄÅÒ Û 
ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ : 
- des recettes fiscales transférées par les communes en fiscalité additionnelle à la Communauté 
- des recettes et charges transférées par les communes à la communauté et des recettes et charges 
restituées par la Communauté aux communes. 
Ses conclusions prennent la forme de deux rapports : 
- ÕÎ ÒÁÐÐÏÒÔ ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÆÉÓÃÁÌÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ 
- un rapporÔ ÒÅÌÁÔÉÆ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÅÔ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ÅÔ ÒÅÓÔÉÔÕïÅÓ 
Le rapport relatif aux montants des attributions de compensation 2017 annexé à la présente 
délibération est issu de ces deux rapports. 
 
Il est proposé au Conseil municipal :  
- ÄȭÁÐÐÒÏÕÖÅÒ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅ ÉÎÄÉÑÕï ÄÁÎÓ ÌÅ ÒÁÐÐÏÒÔ ÒÅÌÁÔÉÆ 
aux attributions de compensation. 
- ÄȭÁÃÃÅÐÔÅÒȟ Û ÔÉÔÒÅ ÄïÒÏÇÁÔÏÉÒÅȟ ÌÁ ÖÁÌÅÕÒ ÅØïÃÕÔÏÉÒÅ ÄÅ ÌÁ ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ ÄÕ #ÏÎÓÅÉÌ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅ 
fixant le montant des attributions de compensation autorisant la mise en recouvrement immédiate 
et le paiement des attributions de compensation communales 2017.  
 
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
APPROUVE ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ communale indiqué dans le rapport relatif aux 
attributions de compensation 
ACCEPTE à titre dérogatoire, la valeur exécutoire de la délibération du Conseil communautaire fixant le 
montant des attributions de compensation autorisant la mise en recouvrement immédiate et le 
paiement des attributions de compensation communales 2017. 
 
- Recensement : décision sur rémunération des agents recenseurs (Délibération 2017 -009-
004) : 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÑÕÅ ÌÁ ÄÏÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÒÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ ÖÅÒÓïÅ ÐÁÒ Ìȭ%ÔÁÔ ÓÅÒÁ ÄÅ ρςφχ ΌȢ 
,Å ÄïÃÏÕÐÁÇÅ ÅÎ ς ÄÉÓÔÒÉÃÔÓ Á ïÔï ÒïÁÌÉÓïȢ ,ȭÕÎ ÓÅÒÁ ÃÏÎÆÉï Û -ÍÅ *ÁÏÕÅÎ ,ÁòÔÉÔÉÁ ÅÔ ÌȭÁÕÔÒÅ Û -Ȣ 
Clement Philippe. Le district couvert par M. Clement présente une cinquantaine de foyers 
ÓÕÐÐÌïÍÅÎÔÁÉÒÅÓȢ )Ì ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓïȟ ÅÎ ÐÌÕÓ ÄÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄȭÅÓÓÅÎÃÅ ÑÕÉ ÓÅÒÏÎÔ ÒÅÍÂÏÕÒÓïÓȟ ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÅÒ Û 
chacun des deux agents recenseurs les montants suivants : 
- M. CLEMENT Philippe   ψππ Ό 
- Mme JAOUEN Laëtitia   φππ Ό 
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- Devis pour remise en route alarme anti -intrusion :  
M. Durel présenÔÅ ÌÅÓ ÄÅÖÉÓ ÐÒÏÐÏÓïÓ ÐÁÒ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ Lepelley qui proposent la modification de 
ÌȭÁÌÁÒÍÅ ÁÎÔÉ-intrusion dans la mairie et dans la salle de convivialité avec la fourniture de 
télécommandes qui permettraient de rentrer dans la mairie ou dans la salle de convivialité sans avoir 
à taper le code de sécurité. De plus, celui-ÃÉ ÎÅ ÓÅÒÁÉÔ ÄÉÖÕÌÇÕï ÑÕȭÛ ÕÎ ÎÏÍÂÒÅ ÒÅÓÔÒÅÉÎÔ ÄÅ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓȢ 
 
,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÄïÂÁÔÔÅÎÔ ÄÅ ÌȭÕÔÉÌÉÔï ÄÅ celles-ci ÁÕ ÓÅÉÎ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȢ #ÅÌÁ ÎȭÁÐÐÁÒÁÿÔ ÐÁÓ ÉÎÄÉÓÐÅÎÓÁÂÌÅ 
contrairement à la salle de convivialité. 
)Ì ÅÓÔ ÄÏÎÃ ÄÅÍÁÎÄï Û -Ȣ $ÕÒÅÌ ÄÅ ÓÏÌÌÉÃÉÔÅÒ ÕÎ ÁÕÔÒÅ ÄÅÖÉÓ ÁÕÐÒîÓ ÄȭÕÎ ÁÕÔÒÅ ÐÒÅÓÔÁÔÁÉÒÅ cette 
fourniture pour  la salle de convivialité. Une comparaison sera alors faite. 
 
- Jardin du Souvenir  : devis pour pierre tombale (Délibération  2017 -008-005). 
Le devis de M. Denis Agnes est présenté. Il comprend deux plaques en granit bleu ; la première de 50 
Ø υπ ÃÍ ÑÕÉ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁÉÔ ÄÅ ÒÅÃÏÕÖÒÉÒ ÌȭÅÍÐÌÁÃÅÍÅÎÔ ÒïÓÅÒÖï Û ÌÁ ÄÉÓÐÅÒÓÉÏÎ ÄÅÓ ÃÅÎÄÒÅÓ ÅÔ ÌÁ ÓÅÃÏÎÄÅ 
de 180 x 30 x 7 cm qui pourrait accueillir les plaques désignant les défunts incinérés dont les cendres 
ont été dispersées dans le Jardin du Souvenir. 
,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÅÓÔ ÄÅ χυπ Ό (4 ÓÏÉÔ ωππ Ό 44#Ȣ  
 
- $ïÃÉÓÉÏÎ ÓÕÒ ÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎÓ ÓÐïÃÉÁÌÅÓ ÄȭÁÂÓÅÎÃÅ : 
-ÍÅ (ÁÒÅÌ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅÓ ÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎÓ ÓÐïÃÉÁÌÅÓ ÄȭÁÂÓÅÎÃÅȢ #ÅÌÁ ÃÏÎÓÉÓÔÅ Û ÄïÔÅÒÍÉÎÅÒ ÌÅ Îombre de 
ÊÏÕÒÓ ÁÃÃÏÒÄïÓ Û ÃÈÁÑÕÅ ÁÇÅÎÔ Û ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎ ÄÅ ÃÅÒÔÁÉÎÓ ïÖîÎÅÍÅÎÔÓ ÆÁÍÉÌÉÁÕØȢ 
Le nombre de jours prévus par le code du travail pour chaque évènement est rappelé. 
Il est proposé le nombre de jours en fonction des différents événements familiaux: 

Nature des autorisations 
(article L.3142-1) 

Nombre de 
jours prévus 

par le code du 
travail  

Nombre de 
jours 

proposés par 
la collectivité 

-ÁÒÉÁÇÅ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 4 5 
#ÏÎÃÌÕÓÉÏÎ ÄȭÕÎ ÐÁÃÔÅ ÃÉÖÉÌ ÄÅ ÓÏÌÉÄÁÒÉÔï 4 4 
-ÁÒÉÁÇÅ ÄȭÕÎ ÅÎÆÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 1 1 
Naissance ÓÕÒÖÅÎÕÅ ÁÕ ÆÏÙÅÒ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔȟ ÐÏÕÒ ÃÈÁÃÕÎÅ 3 3 
!ÒÒÉÖïÅ ÃÈÅÚ ÌȭÁÇÅÎÔ ÄȭÕÎ ÅÎÆÁÎÔ ÐÌÁÃï ÅÎ ÖÕÅ ÄÅ ÓÏÎ 
adoption, pour chacune 

3 3 

$ïÃîÓ ÄȭÕÎ ÅÎÆÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 5 5 
$ïÃîÓ ÄÕ ÃÏÎÊÏÉÎÔ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 3 5 
$ïÃîÓ ÄÕ ÐÁÒÔÅÎÁÉÒÅ ÌÉï ÐÁÒ ÕÎ 0!#3 ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 3 5 
Décès ÄÕ ÃÏÎÃÕÂÉÎ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 3 5 
$ïÃîÓ ÄÕ ÐîÒÅ Ⱦ ÍîÒÅ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 3 3 
Décès du beau-père / de la belle-ÍîÒÅ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 3 3 
$ïÃîÓ ÄȭÕÎ ÆÒîÒÅ Ⱦ ÄȭÕÎÅ ÓĞÕÒ ÄÅ ÌȭÁÇÅÎÔ 3 3 
!ÎÎÏÎÃÅ ÄÅ ÌÁ ÓÕÒÖÅÎÕÅ ÄȭÕÎ ÈÁÎÄÉÃÁÐ ÃÈÅÚ ÕÎ ÅÎÆÁÎÔ ÄÅ 
ÌȭÁÇÅÎÔ 

2 2 

Cette proposition est unanimement acceptée. Elle va être transmise au Comité Technique Paritaire 
ÐÏÕÒ ÖÁÌÉÄÁÔÉÏÎ ÅÔ ÐÏÕÒÒÁ ÅÎÓÕÉÔÅ ÆÁÉÒÅ ÌȭÏÂÊÅÔ ÄȭÕÎÅ ÄïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎȢ 
 
- RIFSEEP : décision pour montant attribué aux agents du service technique (Délibération 
2017 -009-006) : 
M. BellÁÉÌ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÌÅ 2)&3%%0 ÅÓÔ ÕÎ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÆ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅ ÅÔ ÑÕÉ ÖÉÅÎÔ ÒÅÍÐÌÁÃÅÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ 
primes ou presque que peuvent toucher les agents de la fonction publique. 
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Au même titre que le service administratif, le service technique va également être concerné par le 
RIFSEEP à partir du 01/01/2018. 
)Ì ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓï ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÅÒ ÐÏÕÒ ÃÈÁÑÕÅ ÁÇÅÎÔ ÔÉÔÕÌÁÉÒÅ ÄÕ ÓÅÒÖÉÃÅ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄȭÉÎÄÅÍÎÉÔïȟ 
ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÓȟ ÄÅ ÓÕÊïÔÉÏÎÓ ÅÔ ÄȭÅØÐÅÒÔÉÓÅ ɉ)&3%Ɋ ÄÅ ςππ ΌȾÁÎ ÐÏÕÒ ÕÎ %ÑÕÉÖÁÌÅÎÔ 4ÅÍps Plein (ETP). 
Ce montant sera donc ramené au temps hebdomadaire effectif de travail.  
 
- Ecole ȡ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÆÒÅÓÑÕÅ ÅÔ ïÖÅÎÔÕÅÌÌÅ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ 
2017 -009-007) 
,ȭïÃÏÌÅ ÄÅ 'ÒÁÔÏÔ Á ÐÏÕÒ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÕÎÅ ÆÒÅÓÑÕÅ ÓÏÕÓ ÌÅ ÇÒÁÎÄ ÐÒïÁÕ ÄÅ ÌÁ ÃÏÕÒ ÁÖÅÃ ÌȭÁÒÔÉÓÔÅ -ÍÅ (ÕÔÉÎ 
dont le thème sera la nature imaginaire. Mme Hutin interviendra 10h auprès de chacune des 3 classes 
ÄȭïÌïÍÅÎÔÁÉÒÅ ÅÔ ÄÅ ψÈ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÃÈÁÃÕÎÅ ÄÅÓ σ ÃÌÁÓÓÅÓ ÄÅ ÍÁÔÅÒÎÅÌÌÅȢ 
Le coût total sera de συψπ ΌȢ 

,Á ÃÏÍÍÕÎÁÕÔï #ÏÕÔÁÎÃÅÓ -ÅÒ ÅÔ "ÏÃÁÇÅ Á ÏÃÔÒÏÙï ÕÎÅ ÁÉÄÅ ÄÅ ρυππ ΌȢ )Ì ÅÎ ÒïÓÕÌÔÅ ÕÎ ÒÅÓÔÅ Û ÃÈÁÒÇÅ ÐÏÕÒ 

ÌȭïÃÏÌÅ ÄÅ ςπψπ ΌȢ 

)Ì ÅÓÔ ÐÒÏÐÏÓï ÄÅ ÖÅÒÓÅÒ ÕÎÅ ÁÉÄÅ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅ ÄÅ ρπππ Ό ÐÏÕÒ ÃÅ ÐÒÏÊÅÔȢ 

 

- Indemnité de conseil allouée aux comptables du Tré sor (Délibération  2017 -009-008). 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÄÅÓ ÍÏÎÔÁÎÔÓ ÄÅ ÌȭÉÎÄÅÍÎÉÔï ÄÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÄÅ ÃÅÌÌÅ ÒÅÌÁÔÉÖÅ 
au budget qui sont destinées au receveur public, Mme Perrot-Lambert ȡ ÁÕ ÔÏÔÁÌ τχτȢψυ Ό ÂÒÕÔ ÓÏÉÔ 
τσςȢψπ Ό ÎÅÔȢ 
Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
APPROUVE 
,Å ÒîÇÌÅÍÅÎÔ ÄÅ ÃÅÓ ÉÎÄÅÍÎÉÔïÓ ÑÕÉ ÓȭïÌîÖÅÎÔ Û τχτȢψυ Ό ÂÒÕÔ ÓÏÉÔ τσςȢψπ Ό ÎÅÔȢ 
 
- Location parcelle pour épandage des eaux de la station  : 

,ȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÐÁÒ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ ÌÁ ÐÁÒÃÅÌÌÅ ÐÅÒÍÅÔÔÁÎÔ ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÄÅ ÌÁ ÓÔÁÔÉÏÎ Á ïÔï 
confirmée par la SAFER. ,ȭÅØÐÌÏÉÔÁÎÔ Á ïÔï ÄïÓigné par la SAFER également. Il ÓȭÁgit de Mme 
Tiphaine Laurent. 
M. Frémond ne souhaite pas participer à cette discussion. 

Les conditions du fermage doivent être déterminées. Il faut prendre en compte la contrainte de la gestion de 

ÌȭïÐÁÎÄÁÇÅȢ 

3ÕÉÔÅ Û ÕÎ ÌÏÎÇ ÄïÂÁÔȟ ÉÌ ÅÓÔ ÄïÃÉÄï ÄÅ ÆÉØÅÒ ÌÅ ÆÅÒÍÁÇÅ Û ρρπ Ό ÌȭÈÅÃÔÁÒÅ ÓÏÉÔ ψψπ ΌȾÁÎȢ ,ÅÓ ÄïÔÁÉÌÓ ÓÅÒÏÎÔ ÁÂÏÒÄïÓ 

ÌÏÒÓ ÄȭÕÎÅ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅ ÒïÕÎÉÏÎ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÌÁ ÒïÄÁÃÔÉÏn et la durée du bail rural. 

(ÏÒÍÉÓ -Ȣ ,ÅÒÏÕØ ÑÕÉ ÓȭÁÂÓÔÉÅÎÔ ÅÔ -Ȣ &ÒïÍÏÎÄȟ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÄïÃÉÄÅÎÔ ÄÅ ÆÉØÅÒ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÕ ÆÅÒÍÁÇÅ Û ρρπ 

Ό ÌȭÈÅÃÔÁÒÅȢ 

 

Questions diverses : 

- Permanence du 31/12 : 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕȭÕÎÅ ÐÅÒÍÁÎÅÎÃÅ ÄÏÉÔ ÁÖÏÉÒ ÌÉÅÕ ÌÅ dimanche 31 décembre pour réceptionner les 

ÄÅÒÎÉîÒÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÄȭÉÎÓÃÒÉÐÔÉÏÎÓ ÓÕÒ ÌÅÓ ÌÉÓÔÅÓ ïÌÅÃÔÏÒÁÌÅÓȢ 

Elle aura donc lieu le dimanche 31 décembre de 9h à 11h et sera tenue par M. Durel. 

 

- Projet de lotissement derrière la mairie : 

M. le Maire informe les conseillers que le projet de lotissement sur la parcelle située derrière la mairie avance. 

Afin de pouvoir créer une voie débouchant dans le lotissement du Pavement, une négociation est nécessaire 

avec les consorts Coquière, propriétaires de la parcelle qui se trouve entre le projet de lotissement communal 

et le lotissement susmentionné. 

5ÎÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÒÅÎÃÏÎÔÒÅ ÁÕÒÁ ÌÉÅÕ ÅÎ ÄïÂÕÔ ÄȭÁÎÎïÅ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅȢ 

 

- 6ĞÕØ ςπρψ : 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÌÁ ÃïÒïÍÏÎÉÅ ÄÅÓ ÖĞÕØ ÁÕÒÁ ÌÉÅÕ ÌÅ ÓÁÍÅÄÉ φ ÊÁÎÖÉÅÒ Û ρυÈȢ 



 

INFORMATIONS DIVERSES 
 

Maisons fleuries  
 

Concours des Maisons Fleuries  
Cette année encore, les participants au concours des Maisons Fleuries ont été nombreux, 

puisque 19 inscriptions ont été recensées.  

Le jury est pass® le 13 juillet, afin de visiter et dõadmirer vos cours et jardins. 

Il était composé de :  

×À Mme Janine ROBIN de Montsurvent  

×À Mme Véronique COQUELET de Gouville sur Mer  

×À Mr Michel BELLAMY de Brainville  

La note est attribuée selon 3 critères  : 

ÁÀ Aspect g énéral et entretien  

ÁÀ Harmonie, couleurs et originalité  

ÁÀ Quantité et variété des végétaux  

  

Le classement a été le suivant  : 

1er                          [ Mr et Mme Sébastien DUREL  

2e ex aequo [ Mr et Mme Bernard LEBOUVIER  

                    Mr et Mme Jean -François LERIVEREND  

                    

3e ex aequo [ Mr et Mme Gilbert LEMIERE  

   Mr et Mme Gilbert HUE  

                    

Mr, Mme Lionel JULIENNE et Mr, Mme Guy THOMAS étaient hors concours pour la 

commune de Gratot.  

. 

 

Cõest un r®el bonheur de flâner dans des parcs aussi fleuris et aussi variés, chacun avec leur 

personnalité, mais tous aussi beaux les uns que les autres.  

Un grand merci ¨ tous ceux qui participent ¨ lõembellissement de notre commune. 
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Association de Sauvegarde de lôEglise du Homm±el 

4ÏÕÔ ÄȭÁÂÏÒÄȟ ÎÏÕÓ ÖÏÕÄÒÉÏÎÓ ÒÅÃÔÉÆÉÅÒ ÌȭïÃÒÉÔ ÄÅ ÌÁ ÐÒÅÓÓÅ ÑÕÉ ÐÏÕÒ ÌÁ deuxième année 
ÃÏÎÓïÃÕÔÉÖÅ ÁÆÆÉÒÍÅ ÑÕÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍÅòÌ ÅÓÔ ÖÅÎÄÕÅ ÁÕØ !ÎÇÌÉÃÁÎÓȟ ÅÎ ÅÆÆÅÔ ÃÅÌÌÅ-
ÃÉ ÅÓÔ ÓÉÍÐÌÅÍÅÎÔ ÁÆÆÅÃÔïÅ ÐÁÒ ÌȭïÖðÃÈï Û ÎÏÓ ÁÍÉÓ ÁÎÇÌÉÃÁÎÓ ÐÏÕr un temps limité. 

 
En cette année et au début de deux mille dix-
huit , les vitraux vont être restaurés. ,ȭÁÒÔÉÓÁÎ 
monsieur Bourget nous a présenté fin 2017 les 
ÍÏÄîÌÅÓ ÓÕÒ ÃÁÒÔÏÎÓ ÑÕȭÉÌ ÁÕÒÁ ÒïÁÌÉÓïÓȢ  
 
Quatre vitraux sont prévus dans le chĞÕÒ ÄÅ 
ÌȭïÇÌÉÓÅ : 
- Un est financé par notre association. Il 
représente Notre Dame.  
- Un deuxième est offert par les paroissiens et 
représente Saint Maur.  
- Enfin, les deux derniers seront subventionnés 
en majeure partie par les familles Ledentu, 
Pezeril et Glock. 
 
Dans la nef les vitraux seront restaurés en 
gardant les noms représentant les familles qui 

les ont offerts à une époque lointaine. 
 
,Å ÒÅÐÁÓ ÄÅ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρψ 
aura lieu le dimanche 2 septembre à la salle de 
convivialité de Gratot. 
 
! ÃÅÔÔÅ ÄÁÔÅ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ÖÉÔÒÁÕØ ÓÅÒÏÎÔ 
restaurés ! 
Bonne lecture et à bientôt 
 
 
,ȭ!3%(  
































